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El Ayuntamiento torreionero, mas revuelto que nunca 
TEm~ 

LOS "CONTESTATARIOS" PIDEN · lm~~CTC 
LA DIMISION DEL ALCALDE to el escrito referenciado. En el pun

to en el que Pedro Sanz había mos
trado más intereses, el alcalde nos 
nos explicó que se había creado una 
comisión permanente para estos abu
sos y que a esta comisión tenían 
acceso tanto él como cualquier 
miembro de la Corporación. 

e ON el título «Siete miembros de 
la Corporación piden la dimi

sión del alcalde», el diario madrile
ño «Ya» publicó un artículo en el 
que el comentaba el escrito dirigi
do por los concejales don Pedro 

El escrito, que fue registrado en 
el Ayuntamiento con el número 6.565 
el sábado día 2, «Ya» lo publicó el 
domingo. DESPUNTE seguía sin te
ner ninguna comunicación de este 
asunto. La única referencia era el 

NOS DICE PEDRO SANZ, PRIMER TENIENTE ALCALDE: 

«HA COMETIDO EL ERROR DE PONERSE DE PARTE DEL 

MAS PODEROSO» 

\ 

Sanz,, don Luis_ Merino, don Juan 
Adanre, doña Julia.. García, don Ben
jamín Oliv.ares- y don José del Cam
pa, en el que piden_ la dimisión del 
alcalde,. don: Casto-· Hermoso. 

artículo publicado por «Ya». 
A las cinco de la tarde del lunes 

día 4, y en vista de que nadie había 
mandado información a nuestra Re
dacción, DESPUNTE acudió al do-

Escrito de los conceiales 

2 

J/1110. Sr.: Después de agotar to
dos los recursos que la Lev de Ré
gimen Local nos concede co1110 
Concejales, denuncia tras denun
cia, tratando de dar una solución 
a los diversos proble111as 111L1nici
pales que 111ás ahajo detalla111os 
.1· qlle afectan a toda la co11111nidad 
de Torrejón de Ardoz: 

/." Nada ~e 11os Iza clarificado 
en Turrepista, donde, según los 
informes de los Servicios Técnicos 
Mllnicipales, existe lln exceso de 
1•olw11en construido de 10.000 111e-
1ros clladrados _,. que ade11uis se 
han utiliz.ado si11 11i11gL1na autori
z.ación ni deslindes, cai'iadas de 
propiedad estatal. Repetidas ve
ces, ,. e11 sesiones de la Comisión 
Per11"u111ente, se le ha pedido a 
i•uest ra ilust rísi11w informes ,. re
soluciones sobre este te111a: sin 
que hasta la fecha se nos lww1 en
/ regado. ¿O es que se está esperan
do a que i•endan todos los pisos _,. 
desapare zcan los infractores como 
han hecho a11terior111ente otros 
muchos en este pueblo? 

2." Parque de Catalui'w, sei'ior 
alcalde, 1we\'w11ente hemos tenido 
que paralizar las obras por incw11-
pli111iento de las condiciones qlle 
afectan a las licencias, co1110 son 
las cesiones de terrenos para cole
gios. 

Este asunto huele 111L1v 111al se-
1/or alcalde; resulw qlle. V. 1.' fir-
111ó unas escrituras de cesiones de 
terrenos que al parecer eran pro
piedad del se11or Onieva, cosa que 
está por de111ostrar, _, , qlle nadie 
de esta Corporación le había auto
rizado a suscribir, es 111ás: fueron 
rechazados nor el Pleno en varias 
ocasiones. Sin embargo se nos ha 
tratado de colar en dos sesiones 
plenarias incluidas en el Inventa
rio de los Bienes Municipales, y, 
por últi1110, nuevo intento de frau
de: otra escritura pública donde 
ww de sus cláusulas era que con 
los 5.000 metros cuadrados queda
ba saldado el compromiso de Pro
mocisa con este Ayuntamiento pa
ra zonas escolares, }' eso que vlles
t ra ilustrísima debe saber que la 
Ley del Suelo dice qlle son 12 me
tros cL1adrados por vivienda, lo 

que significa 38.400 111etros, y se 
1zus quería saldar con 15.000. Bllen 
negocio, se11or alcalde. 

3." H e111os te nido que cortar el 
sw11inistro de aglla de la Manco-
1111múlad del Jarwna a Procoinsa 
por falta de pago de su importe 
,. l/Ue ella si había cobrado a sus 
usuarios. Y para mayor "inri", esa 
l::.111presa se per111itió amenazar de- -
/ante de V. l. a toda la Corpora
ción con duras represalias si el 
An111tw11iento 110 pagaba la deuda 
qlle esa "benefactora" Empresa 
tenía contraída. 

No obstante, Procoinsa, aprove
clu111do la nocturnidad, se ha pues
to a realiz.ar unas obras de engan
che de aguas en unas instalaciones 
1111111icipales sin ninguna autoriza
ción legal por parte de este A\'un
tw11ie11to, -" deci111os legal porque 
ip11orw11us si V. l. lo ha concedido 
,L!rocia/Jle111ente, n1 qlle al tener 
conoci111iento oficial de esta obra 
clwulestilw 110 tomó las medidas 
pertinentes contra estos señores 
lflle parecen los amos 4el pueblo. 

Podría111cs, seiior alcalde, prose
.~uir estll larga lista de denuncias 
co1110 son Orbasa, llaves del Pozo 
de las Nieves, construcciones en 
h z.ona de Veredilla sin pago de 
licencias, las expropiaciones que 
se deberían haber hecho hace ltn 
cnio para el nuevo ce111enterio v 
que V ./. paralizó sin qlle nadi'e 
sepa a qllé es debido; por todo es
to /l(:s ve111os en la obligación ele 
exigir su inmediata dimisión como 
Alcalde-Presidente, w1 qlle SllS rei
teradas omisiones están perjL1di
ca11do a esta Corporación, como 
asimis1110 111 a n if e sta111os nueva-
111ente 11L1estra más enérgica repul
sa al Gobierno Civil, l(lle, como 
1•11estra ilustrísima, no da curso ni 
resuelve las repetidas denllncias 
que le hemos formulado. 

Torrejón de Ardoz, 1 de jlllio de 
1977.-Firmado: Pedro Sanz, Luis 
Merino, Juan Cruz, Julia García, 
Juan Adarve, José del Campo y 
Benjamín Olivares. 

Ilmo. Sr. Alcalde-Presidente de 
Torrejón de Ardoz. 

micilio del primer teniente de alcal
de, en donde mantuvo una conver
sación con el titular y, a la vez, reco
gió el escrito mandado por los con
cejales al alcalde -que reproduci
mos íntegramente junto a estas lí
neas. 

En esta conversación el teniente 
alcalde nos reseña la importancia de 

Con referencia al asunto del agua 
de la Mancomunidad del Jarama y 
en el que Procoinsa se encuentra 
implicada, el alcalde nos dijo que 
las obras a las que alude el escrito 
quedaron paralizadas el mismo día 

SEGUN EL ALCALDE, SEÑOR HERMOSO, HAY QUE DAR 

PRIORIDAD A LA CREACION DE UN POLIDEPORTIVO V 

UNA BIBLIOTECA 

uno de los párrafos, incluido dentro 
del escrito, y que dice «las expropia
ciones que se deberí'an haber hecho 
hace un año para el nuevo cemente
rio y que V. l. paralizó sin que nadie 
sepa a qué es debido». Refiriéndose 
al alcalde, más concretamente como 
persona, nos dijo que era estupen
do y que le unía a él una buena 
amistad, «pero como alcalde ha co
metido el error de ponerse de parte 
del más poleroso». 

Posteriormente fuimos a hablar 
con don Casto Hermoso, que nos ex-

que el Ayuntamiento se enteró de 
ellas. 

Según nos explicó Casto Hermoso, 
las obras que Procoinsa comenzó a 
hacer sin autorización del Ayunta
miento, fue por cortar éste el sumi
nistro de agua de la Mancomunidad 
a Procoinsa, por falta de pago de 
esta empresa, que pretendía saldar 
la deuda por una deuda que el Ayun
tamiento tiene contraída con esta 
empresa, a lo que el Ayuntamiento 
se negó. 

Una vez terminó el alcalde de ex-

EL MISMO DIA DE ENTERARSE DE LA OPINION DE LOS 

CONCEJALES «CONTESTATARIOS», EL ALCALDE FUE 

AL GOBIERNO CIVIL DISPUESTO A DIMITIR, PERO SE 

OPUSIERON A QUE LO HICIESE 

puso su punto de vista sobre la pe
tición que le hacían sus concejales. 
dijo que era consciente del problema 
que suponía el actual cementerio, 
pero cómo éste, según el alcalde, tie
ne espacio suficiente para construir 
futuros pabellones. El, como alcalde, 
daba preferencia a otros problemas 
mas de hoy, como puede ser la crea
ción de un polideportivo y una bi-

blioteca. 
Con referencia al punto del escrito 

que trata de los excesos de volúme
nes realizados en Torrejón por va
rias constructoras, Casto Hermoso 

Nos fue explicando punto por pun-

ponernos _sus puntos de vista, nos 
dijo que dicho escrito le había cau
sado una verdadera sorµn".sa, pues 
no esperaba esto de sus «hombres 
..-le confian?:a». Don Casto Hermoso 
se enteró de este escrito cmmdo lle
gó al Ayunt:tmiento el lunes día 4, 
dirigiéndose inmediatamente al Go
bierno Civil dispuesto a presentar l~ 
..:lhnisión, a la que el Gobierno Civil 
se opuso. 

La tercera parte implicada en este 
asunto, la empresa Procoinsa, nos 
dijo que esperaba a la próxima se
mana para exponer sus puntos de 
vista. 

J. R. H. 

Compañía Asesqramiento en expansión 

PRECISA AGENTES 
para su Departamento Comercial 
Zona de Trabajo: 

Corredor Industrial Madrid-Guadalajara 
Sueldo más comisión 

Teléfono 675 27 93 (Sr. Peón) 
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HACE un par de ~e~anas, en 
esta misma pagina, suge

ríamos nuestra recomendación pa
ra que los alcaldes y concejales de 
la zona dimitiesen. Aludíamos a la 
gallardía y honestidad de los in te
resados tras los resultados de las 
pasadas elecciones. Resaltábamos, 
asimismo, la escasísima y, en la 
mayoría de los casos, nula repre
sentatividad de los miembros de 
las corporaciones municipales de 
Alcalá, San Fernando, Torrejón y 
Coslada, así como de otros pueblos 
de este corredor Madrid-Guadala
jara. 

El 65 por 100 de los votos han 
mostrado claramente la posición. 
de izquierdas de los habitantes de 

la zona. Y en nuestro pasado edi
torial, que nos ha servido de arran
que para este artícu lo, nos pregun
tábamos: «¿Cuántos representan
tes de los partidos soc ia listas y 
comunista están en las corpora
ciones municipa les como alca ldes 
o concejales en esta zona? La res
puesta es bien sencilla: ninguno». 

La primera reacción a nuestra 
«sugerencia» no ha tardado en 
producirse . Siete de los ocho con
cejales «Contestatarios» han pedi
do la dimisión del alca lde de To-

rrejón, a excepción de Antonio de 
Mesa. Según argumentan, son mu
chas las causas para que los «Con
testatarios» pidan la dimisión del 
alcalde, Casto Hermoso, responsa
ble, según ellos, de los problemas 
más graves por los que atraviesa 
Torrejón. 

No vamos a caer en la vieja his
toria de los "buenos» y de los 
«malos». No es momento tampoco 
de sacar a colación «trapos su
cios» que han dormido durante 
largo tiempo en el desván del con
sentimiento y la indiferencia de los 
que ahora precisamente denun
cian. Señores, e l pape l de «mártir» 
podía ser representado con positi
vos frutos en la época franquista, 

pero ahora el pueb lo ya está can
sado de tanta palabrería. 

Los «Contestatarios» re lacionan 
a la empresa Procoinsa, v más con
cretamente a su promotor, Rafael 
Onieva, con e l a lcalde, señor Her
moso. Se ac hacan una serie de 
«irregu laridades» por parte de Pro
coinsa que han s ido consentidas 
por la máxima autoridad local. 
E l señor Hermoso, en artículo que 
publ icamos en este número, expo
ne sus razones, al mismo tiempo 
que el señor Onieva lo hará en e l 
próximo. 

NOTA DE LA REDACCION 
La redacción de DESPUNTE no está 1 respetando el derecho a Ja libre opinión 

necesariamente de acuerdo con el con- de todos Jos ciudadanos. 
tenido de todos Jos artículos publ icados, 

EDITORA LOCAL, S. A. 
c/ Hospital, 2, U C 

Torrejón de Ardoz (Madrid) 

Muy Sres. míos: 

Les ruego 'JIª SUSCRIBAN al semanario 

por el plazo d,e UN ARO, para lo cuaL abonaré, contra entrega 

del primer ejemplar, la canttdad de SETECIENTAS PESETAS. 
Firmado: 

D . ....... . .... . ... .... .. ... ... .... ........ ... .. ... .. .... ...... .. ... ... . .. .. ...... . 

Domicilio .. .... . .. . .. .. .. .. .... .... ..... ... .. .. .... .. .. . .... .. ... ....... ...... . 

localidad ... . ... . ........ . ..... ....... ...... .. .. .. ... .. ... . .... .. .. ... . ... .. .. . 

··· ········ ····· ······ ··· ······ ············· ·· ··· ··· ·· ··· ···· ·· ····· ••'! ••·· ·· ····· ·· 

No vamos a caer en la estupidez 
de ser jueces en un asunto que es 
viejo. No lo vamos a hacer porque 
«DESPUNTE» ha luchado por la 
democracia, aún en la época fran
quista. Y decimos esto último ya 
que el tema que nos ocupa se ha 
venido desarrollando dentro del 
genuino escenario del pasado ré
gimen dictatorial. Son cosas que 
aparecen como anacronismos en 
una sociedad que quiere ser demo
crática. No vamos a señalar a los 
«buenos» en una historia donde no 
los hav. Y, entiéndase esto último, 
no los hay bajo el prisma de la 
voluntad popu lar. Porque, seño
res, ya se acabó la época de los 
nombramientos a «dedo» v de las 
democracias orgánicas. No vean 
los «Contestatarios» la paja en el 
ojo ajeno, cuando hay una viga en 
el suyo. 

Tontos seríamos si creyésemos 
que las corporaciones sólo las for
man los alcaldes, o que los alcal
des son los únicos responsables 
de los fa llos v aciertos municipa
les. 

Bien harían algunos ediles si 
pensasen en el hec~ho de que ellos, 
por mucha estrategia que ahora 
pretendan montar, no serán elegi
dos en las próximas elecciones mu
nicipales. Y es que el pueblo sabe 
que ell os han colaborado con el ré
gimen franquista. Y el régimen 
franquista en esta zona sólo ha 
conseguido - en la mejor de las 

apreciaciones- un 30 por 100 de 
las recientes votaciones. Sabemos 
que algunos concejales pretenden 
cortejar a partidos de izquierda 
en esta zona. Y no, eso no es serio. 
Al Pueblo no se le puede tomar el 
«pelo» con cambios de chaqueta 
de última hora. 

Respetamos, aunque sus ideas 
no han sido aceptadas por Torre
jón, Alcalá, San Fernando y Cos
lada, a los hombres de Alianza Po
pular. Al menos ellos representan 
su papel político sin tapujos. No 
son como otros franquistas que 
han cantado el «Cara al sol» y, 
ahora, estarían dispuestos a .ento
nar «La Internacional» por seguir 
ocupando sus poltronas municipa
les. 

Pedimos la convocatoria de elec
ciones municipales. Por otra par
te, y aunque no sea el recurso 
más eficaz, sería más positivo para 
el Pueblo que las gestoras susti
tuyesen a alcaldes y concejales. Y 
que estas gestoras sólo sean un 
trámite para un marco de plena 
democracia municipal. A la postre 
va a resultar que buena parte de 
los concejales franquistas van a 
ser demócratas de toda la vida. 

No basta con pedir la dimisión. 
sino que hay que dimitir. Recu
rriendo otra vez a una cita evan
gélica, «El que esté libre de peca
do, que tire la primera piedra». 

ESTE ESPACIO 

VENDE 
"10.000 personas 

leen ~~oE§J>U~TE~~ en 

•Torrejón •Alcalá 
•Coslada •San Fernando 

ANUNCIESE 
EN "DESPUNTE" 
Su publicidad 

más directa 
C/. Hospital, 2-2. º-e 

Tel. 875 38 22 
aorreión) 
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.. LOS VECINOS Y SUS PREOCUPACIONES 

EL CASO COIVISA 
E

L día 1 de julio, a las 7'30 de la tar<le, tuvo lugar 
en el Ayuntamiento de Torrejón una reunión de 

los vecinos víctimas de Coivisa, en número no inferior 
a 200 asistentes, junto con un abogado y un arquitecto, 
contratados por ellos, que expusieron ante el alcalde 
y una delegación de inspectores enviados por el Go
bierno Civil , el desarrollo del proceso judicial incoado 
a Coivisa. 

El debate lo abrió el alcalde, que dijo ser consciente 
del problema y consideró como negativa la decisión 
de llevar el caso por vía judicial, que como se ha ve-
11ido demostrando resulta ser mucho más lenta y cos
tosa; la vía administrativa sería, por tanto, la más 
correcta. El se compromete a intervenir ; de hecho, to
mó contacto con el gobernador civil para que solici
tara al Ministerio de la Vivienda una inspección de los 
edificios. 

Luego tomó la palabra el abogado ocupado del caso 
en defensa de los vecinos. Entre otras cosas, destacó 
la necesidad de mandar un escrito al Ministerio de la 

Reunión en el Ayunta
miento de los vecinos 

de Coivisa. 

Vivienda para que enviasen una com1s1on que vea y 
estudie directamente el estado de las viviendas. 

Coivisa ha hecho dos proyectos de reparación: el 
primero totalmente inútil y el segundo muy insuficiente, 
pues se refería sólo a una reparación a base de un 
enfoscado, un enmallado y una pintura pétrea, lo que 
podría suponer unos suplementos que ocasionarían una 
sobrecarga en la estructura. Además esto no sería una 
solución válida, sino que equivaldría exclusivamente 
a tapar de mala manera las grietas y desperfectos. El 
único arreglo definitivo sería tirar las paredes y ma
teriales en mal estado y volverlos a hacer. 

Como el arquitecto apuntó, el enfoque de reformas 
se basaría en un examen sobre la posibilidad de ruina 
de los edificios por las numerosas grietas existentes, 
así como la reconstrucción de las fachadas por unas 
de ladrillo. V un análisis previo de los múltiples des
perfectos que existen en el interior de las viviendas, 

ALCA LA 

como son: las mstalaciones de tontaneria, luz, puertas 
y suelos, de los que Coivisa hace caso omiso. 

Un delegado del Gobierno Civil generalizó el proble
ma manifestando la ineficacia de las leyes de hace 
cuarenta años, que dan total libertad a las empresas 
con el consiguiente abuso de las constructoras. 

El Ministerio de la Vivienda deja a los constructores 
las manos libres para que hagan lo que quieran sin 
contar con la Delegación de la Construcción, que es la 
encargada de supervisar si es o no habitable un edi
ficio. Por otro lado, dijo que el Ayuntamiento no está 
obligado a cumplimentar a estos delegados para que 
hagan sus informes. 

El alcalde también eludió las responsabilidades, ale
gando que, en la mayoría de los casos, el Ayuntamiento 
desconoce previamente la habitalidad de las nuevas 
construcciones. 

El Ayuntamiento 
Ministerio 

y el 
no se hacen 

responsables. 

El Ministerio y el Ayuntamiento no se hacen respon
sables de la supervisión a la hora de habitar un edifi· 
cio, solamente el arquitecto y el aparejador parecen ser 
los únicos responsables de los desperfectos. 

Este es el planteamiento que de aquí sacamos, un 
panorama totalmente desolador, pues las soluciones no 
parecen estar demasiado cercanas. Los responsables 
cada día que pasa se hacen más anónimos. La compleja 
estructura burocrática que nos han legado sostiene 
este delito durante casi más de dos años. El problema 
se debate entre papeles y palabras, sin llegar a solu
ciones para los afectados. Los organismos de adminis
tración y judiciales se reparten las competencias, pero 
a la hora de exigir responsabilidades, todos se lavan 
las manos. 

La comisión de vecinos exige que todo lo que esté 

mal sea destruido y que se vuelva a construir de 
acuerdo al precio pagado. Las soluciones han de ser 
efectivas e inmediatas: ¡Va! Que los responsables va-

Los vecinos saldrán a la 
calle y pedirán solidari
dad a los torrejoneros. 

yan a la cárcel, ya se sabe que se librarán de ella por 
el indulto, pero no de las responsabilidades económi
cas. También reclama a la comisión técnica que detalle 
el tipo de informe que presentará al Ministerio de la 
Vivienda. 

Si no se toman las medidas necesarias en un perío
do de tiempo breve, los vecinos asociados optarán por 
una alternativa de lucha directa: saldrán a la calle, to
marán las casas, extenderán su voz a la opinión pública 
a través de los medios de comunicación social, y pe
dirán lo solidaridad de todo el pueblo de Torrejón. 

No es un caso aislado, se trata de un problema gene
ralizado en nuestro país. La excesiva libertad de que 
las empresas privadas disfrutan, les permite realizar 
toda serie de abusos en las construcciones. No es la 
primera vez que vemos cómo una casa recién construi
da se llena de grietas o se viene abajo por una mala 
calidad de los materiales empleados. V es curioso ver 
cómo en la mayoría de los casos estas construcciones 
defectuosas pertenecen a las barriadas obreras, las más 
baratas, la más necesitadas. 

BELEN MARTlNEZ & MERCEDES GIMENO 

(Fotos: Román) 

·ASAMBLEA DE VECINOS EN EL BARRIO REYES CATOLICOS 
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+ Tenemos Universidad pero nos faltan colegios. 
+ "No debemos permitir que la clase trabajadora continúe en su incultura". 

El pasado jueves se reunieron en asam
blea los vecinos del barrio Reyes Católi
cos . Los temas a trat ar en esta asamblea 
eran y son problemas del pueblo . proble
mas como enseñanza y sanidad. 

Con relaci ón a la enseñanza, se señala
ron , entre otras muchas cosas . la falta de 
colegios y la deficiente cal idad de la en
señanza. 

• No debemos permitir que la clase tra
bajadora continúe en su incu ltura, y que a 
nuestros hijos los engañen como nos en
gañan a nosotros por no saber leer o es
cr ib ir • . • ... Tenemos que tener ideas cla
ras y no dejarnos llevar por las promesas 

del Ayuntamiento, debemos ex1g1r, no pe
dir o suplicar una enseñanza ... .. "Nuestros 
hijos , los hijos de los trabajadores, no irán 
a la Universidad , todos conocemos las ra
zones , pidamos al menos que tengan una 
preparación , que existan más escuel as de 
Formación Profesional donde aprendan un 
of icia . . . ... 

Por parte del Ayuntamiento parece ser 
que existe un proyecto de construcción de 
diferentes grupos escolares , repartidos por 
Alcalá , en zonas como Rinconada, Puerta 
de Madrid , etc . Estos colegios empezarían 
a funcionar el próximo curso , aunque la 
mayoría aún no se han empezado a cons-

truir y algunos de ellos están en período 
de cimentación. 

La opinión de los vecinos , expuesta en 
esta asamblea , es que el Ayuntamiento 
tenía que planificar la enseñanza , ponién
dose al servi cio de los intereses de la 
mayoría , no de unos cuantos . 

Asimi smo , se acordó formar asociac io
nes de padres para principios de septiem
bre. para controlar de alguna forma la en
señanza , para lo cual se hizo un llama
miento a todos los vecinos , ya que ·el pro
blema atañe a todos , no a unos cuantos .. . 

A continuación se pasó a examinar el 
problema sanitario . 

El principal punto expuesto era el rel a
cionado con el .. se1l'icio de Urgencia ,., se
gún parece este servicio no es permanen
te y funciona con anomalías , al igual que 
el servi c io de Radiología, análisis , etc . 

Se comentó también la aprobaci ón y 
concesión de un presupuesto de ocho mi
llones para un consultorio en esta zona, 
aunque actu almente las obras están para
das . Asimismo se hizo unánime la petic ión 
de una Resdencia Sanitari a, inexistente en 
la actualici ,1d. :i pesar del ntímero elevado 
de habitantt:!>. 

J . A. 

TORREJON NUEVO VEHICULO PARA EL SERVICIO DE LIMPIEZA Y ALCANTARILLADO 
El Ayuntamiento e.le Torrejón ha adaptado el vehículo 

" Pegaso» modelo «Carnet», del serv icio e.l e ext inción e.le 
incendios, para el servic io e.le limpieza y alcantarillado. 

Sus carac teríst icas permi ti rán la asistencia a tramos de 
alcan tarillado y atascos en genera l , así como a la limpieza 
de calles y riego de las mismas. Además, este vehículo 
~e prevé como cisterna para el ser vicio e.le extinción e.le 
incendios. Con esto se soluciona es te problema que existía 
con frecuencia en nues t ra localidad, pues cuando se nece
si taba de es te servicio había que recurrir a entidades con
tra tistas de Madrid, lo que suponía un proceso más com
plejo y por supuesto mucho más caro por cuanto estas 
L'mpresas tenían que desplazar se para efectuar esta clase 
e.le servicios. 

Esta ha sic.lo, por tanto, una iniciat iva acertada, ya que, 
como .dec imos, el pueblo e.le Torrej ón contará con este 
ser vic io, y dese.le ahora el problema de no tener vehículo 
cisterna queda solucionado. 

Aunque no conocemos can t idades concre tas, tenemos 
noticias e.le que el Ayun tamiento tiene dispuestas unas 
cuo tas para el cobro e.le estas as istencias . 

A título in format ivo, DESPUNTE hace saber que para 
recurri r a este ser vicio habrá que llamar al teléfo
no 675 17 51, donde serán atendidos. 

Carmelo VEGA 
(Foto: Román) 
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ALCA LA 

EL pasado día 29 de junio, los cond uc
tores de autobuses °urbanos de Alcalá 

de Henares protagonizaron la primera 
huel!.!a l ras las Elecciones !.!encraks del 
día i.'i tic·! mismo mes. -

Sobre la ci lada fecha los traba.iadores 
H·nían discutiendo una tabla rei,·indicati
,.a para negociar con la empresa . En la 
misma se rcco!!ían una serie de rcitl\'indi
cacioncs que p;:1ra los trabajadores debían 
ser de lo!.!ro inmediato: La inclusión en 
nómina de la totalidad de la plantilla que 
prestaba sus scn·icios en la citada em
presa , la fijación de un salario bas<.: d e 
30.000 pcsL'las corrcspoml icn le a la jorna
da de 40 horas, la constitución de una 
comisión mixta t rabajado1·cs-cmprcsa que 
elaborara un estudio sobre el tiempo cm
plc~1do L'n líneas ~' la fijación de pagas 
extraordinarias v \'acaciones a sueldo real. 
Igualmente se 1<'co~" la petición tk una 
mcjo1-a del scn·1c10 prestado al pueblo de 
Alcalá. Desde el primer momento, la em
presa concesionaria en Alcalú , al mando 
del empresario sciior Pascual Arias , so
brino del que fue presidente· del Gobier
no, Arias Na\'arro , adoptó una posición 
intransigente que condujo a un endureci
miento del conrlicto, con el consiguiente 
perjuicio para las partes y el pueblo de 
Alcalá. Al tener conocimiento de la tabla 
1-ei,·indicali,·a, la p:1tronal de la L' lllp1 ·<", :1. 

... ... u11t. .. l1..lu 1..: J :-i\.'.llUI IJ .. l:-it...U .. tl . \11 .. 1:-.., p1u
L"e•dio a entrcY istar pcrsonalme·ntc· a cada 
uno de los traba jadorcs con el ánimo de 
con!.!clar el modmiento creado. Paralcla
me1ite a esto, procedió a adoptar una se
rie de mc.d.idas represi,·as contra el enlace 
de la emp.resa . Las mismas se concreta
ron, primc1-o, en un cambio de turno, cu l
minando después en el despido del mismo. 
Efcctirnmcntc, el citado enlace , que a pe
sar de cksempt.:iíar este puesto es miem
bro dd SU (Sindicato Unitario), sostiene 
cn un principio una discusión con un su
pw:sto· «Chivato»· de la empresa, posterior
mente con cl empresario mismo de la e·m-

presa, recriminándole su práctica de re
cibir de uno en uno a los empleados en 
Jugar de hacerlo con la com isión elegida 
a los efectos o con la totalidad de la p lan
tilla, que asciende a 32 trabajadores. Es
tos hechos, que tienen lugar el día 29 de 
junio, se continúan al recibir e l citado en
lace sindical una carta de despido el día 
30. El día 1 de julio toda la plantilla es
taba en huelga. 

LA HUELGA 

Ante la citada actitud adoptada por los 
trabajadores, la empresa reúne a la to
talidad de la plantilla. Los trabajadores 
comienzan a ser interrogados de uno en 
uno, con lo cual los mismos dec iden aban
donar las conversaciones. Inmediatamente 
después la empresa procede a l despido de 
los 32 trabajadores en p lanti lla. 

ARTESANIA 

PAPELERIA 

ALUAMDRA 
O Materia/ Esaolar 

o Articulo• 
galo en 

de re

Cerá m/ca 
Artlstlca, Cobre y 
Tarace•. 

e/. Ronda ae1 san ente, 34 
(Junto a bloques del INTA) 

TORREJON DE ARDOZ 

Triunfó la u 
Para asL'!!urarsc el manten imiento tk l 

Sel"\·icio, el se·1ior Pascual Arias trae a con
ductore·s que prestaban scl"\·icios en otras 
empresas de las cuales era accionista. Los 
prime1·os en lkgar , el súbado por la ma-
1iana , procedían de Guadalajara. A los mis
mos se ks había dicho que la huelga había 
sido moti\·ada por el tk~pido de· cuatro 
borrachos. Al conocer la situación, tlccidcn 
YOl\"e'I" a sus casas, siendo sustituidos por 
conductores traídos desde La Coru1ia \" 
Santiago de Compostela. Igualmente, des
de el súbado por la tarde , a los nuc\·os 
conductores acompa1iarían en los coches 
una pare.ia de la Gu;1rdia CiYi l o de la 
Poi icia Armada. 

Es en L'Slc momento, en que agudizado 
el conrlicto hasta estos lL'rrninos, son con
, ·ocadas todas las ce·ntralcs s indicales \' 
Asociaciones de Vecinos con ,·islas a ol n:·
ce'I" una ;tlle'I"nati\·a unitar ia al conrliclo. 
De la reunión, a la que· asisten las ccntra
ks sindicaks, Sindicato Unita1·io (al que 
estaban al"i liados la m;l\·oría de· los traba
jadores conductores tk: autohuse·s}, UGT, 
USO, CNT, CSUT ~ - CCOO e· igu:tlmente 
las Asociaciones de Vecinos del Distrito 
Uni\'crsidad, Rinconada-Paseo Ja Dehesa. 
Campo del Angel v Bal'I"io Venec ia , sak 
un comunicado público en el que se ma
nil"iesla la so lidaridad de los J"irm;1nte·s 
hacia íos l raba.iadores en hul'iga v se con
,·oca, por una parte, a un boicot tota l a 
los au tobuses, v, por otra, a una asamblea 
inl"nrmat i\'a a celcb;·ar L'n los locaks de l 
S in· licato Vertical para L'i lunes, a las 
s iet.: de la t;:rde. 

En e l citado comunicado , a los puntos 
tic readmisión de despedidos \" demús 
rci,·indicaciones de los trabajadores se 
a1iadcn aque·llos que exigen a b L'mpre·sa 
e· l cumplimiento de la prome·sa rderente· 
a la me.iora e·n los se'l"\"ic ios, como son: 
rdorzar las líneas 6 v 8. que· , ·an al Am
b ul atorio, .\·a que· no sólo no las han re·
I"o rzado, sino qu<.:, por el contrar io, se· ha 
qu i1'1do u n autobús. Igualmente, que los 
autobuses siguen pasando con nlltcha irre
gularidad . Así se da e l caso de tener que 
L'SPLTar de quince a \"eintL' minutos en las 
parada~. lo que· tknlltL'Sl ra que, a pesar 
su\o, Alcalú necesi la un transporte mús 
riuido v para e llo hacen fa lta müs auto
buses en runcionamiento , . no la reduc-
ción de tiempos. · 

Mie·ntras tanto, _,·a tksde el súbado por 
la larde· podía obsen·arse la pre·sencia de· 
numerosa fuerza púb lica en los lugares 

tamie·11tos y pedradas a los autobu~e·s en 
funcionamiento . A re·sultas de éstos son 
detenidas cuatro personas ~· se dan nu
merosos contusionados. 

HACIA LA SOLUCION 

El lunes por la noche t icne lugar la pri
mera re·union de la empresa con la re
presentación de los trabajadores ~ · la to
talidad de· las centrales sindicaks. En la 
mi .,ma la L'mpresa rebaja sus posiciones 
,. ol"re·ce la re;1d111isiún de la totalidad de 
b plantilla, excepto de los ocho lraba.ia
dores que· l"ormaban parte de Ja comisión 
nL·gociadora . Esto no es aceptado por las 
ce·ntr~tles, qUL' en una reunión poster ior 
decide, como medida de rue-rza , co1wocar 
para el miércoks a una jornada de asam
bkas en l"übricas \" ta jÚs , . a un boicot 
total a los autobusC:.s . Así , pL1e·s , la 111a1iana 
del m;1rtcs transcutTe' con la com·ocatoria 
en todos los barrios de Ja jornada del 
mi(·rcoks. DuranlL' todo el día se suceden 
una serie de incitlcnles. Es así que anlL' 
L'i A~· untamicnto se presentó denuncia con-

con importantes meioras salariales, 
los conductores de Autobuses Urbanos 

se reintegraron al trabaio 
céntricos de Ja ciudad, concretamente en 
la p laza de Ccr\'anles. Al mismo tiempo, 
gran cantidad de gente se ded icaba a abu
chear a los autobuses, que runcionaban 
scmivacíos en Ja zona. 

Durante la jornada del domingo, en que 
cont inúa la huelga y el boicot a los auto
buses, se suceden una lar!!a serie de en
fren tamientos entre manil"cslantes y fuer
zas del orden, a resultas de lo cua l nu
merosas personas 1-esu ltaron contusiona
das. Du rante tocio e l día, del orden ele 300 
personas se aglut inaron en la p laza Cer
vantes, procediendo al ab ucheo y apedrea
miento de autobuses. I!.!ualmen le se suce
d ieron numerosas cargas de la Policía . 

tra un guardia municipal que se presumía 
había hecho uso de su pistola reglamen
taria de forma arbitraria, haciendo un dis
paro al aire. Por otro lado, numerosas 
personas fueron conminadas a identil"icur
sc e incluso reten idas por las fuerzas del 
orden cuando difundían comunicados lla
mando al boicot. En este día pudo oh'c'I"-

~ INFORMACION 
Y VENTA , 

~ .. ~M. • .... 

nidad 

,·arse en todos los barrios un !!t·an tk~
plil'!!uc policial con la prescnci~1 i'ncluso 
de una veintena de fuerzas a caballo. Pos-

· ter iormcnte v a lo largo de la tarde, con
tinúan los apedreamientos de autobuses 
e incluso el corte de trürico en determi
nadas zonas, aunque de escasa importan
cia. 

Du1-anle el mismo martes ~· por la ma
iiana, nun1erosas personas se congregaron 
l"rentc al A.ntntamiento L'n espera de la 
conc•:siún e·n Pkno c:xtraurdinario de la 
solicitada Pista Florida. La citada conce
sión no llegó a darse:, pues el alcalde se: 
negó a coll\·oca r el correspond icn te pleno. 

No obstante, poi· la noche , diversos con
cejaks se prestaron a decluar el papel 
de {1rbitros L'n el conrlicto entre empresa 
v trabajadores, teniendo lu!.!ar una reunión 
que dai1do comienzo a las- diez de la no
che concluiría a las once , para reanudar
se a las doce horas tk la noche . 

Durante la prinll'ra parte , . con la asis
tencia dt.: todas las centrales y una comi
sion de tralnqadun:s ~e llcl,'v al an1e1 du , 
p1·opuesto por la empresa, de reanudarlas 
a las doce con la asistencia de sólo dos 
centrales, UGT, propuesta por la empresa, 
y Sindicato Unitario (al que pertenecían 
los trabajadores afectados) y una comisión 
de trabajadores compuesta por uno de la 
anterior · comisión, un tt-abajor en huelga 
y uno de los trabajadores que prestaron 
servicios durante estos días. A 1-esultas ele 
la misma, que finalizó a las seis de la 
maiiana , se llegó a una propuesta conjun
ta que p1-esentar a aprobación de la tota
lidad de la plantilla , en la que se recogía 
la readmisión de todos los despedidos ~, 
una de las rei\'inclicaciones de los traba
jadores, la incursión en nómina de todos 
los conceptos. Es de reseñar respecto a 
las citadas 'conversaciones Ja obstinación 
de la empresa por mantener claro su 
prestigio ~' la obsen·ancia del atic.io argu
mento del principio de auto1-idad. 

Durante todo el miércoles, en que si
!!Uicndo la túnica de días ante1-iores se 
obscr\'aba escasa asistencia en autobuses 
urbanos y nula en los que prestan sus 
scr\'icios a fábricas , los trabajado1-cs dis
cutieron la propuesta , decidiendo celebrar 
en la misma larde del miércoles otra con
,·e1-saciún con la empresa con vistas a re
flejar en el acuerdo un ma~·or número de 
reh·indicaciones pendientes . A resultas de 
esta ú ltima com"Crsaciún , los traba.iadores 
deciden el reintc!.!ro al trabajo para el 
jUC\'l'S, habiendo conseguido Ún aumento 
!!loba! de -l.000 pesetas, 15 pcsL'las más por 
hora extraordinaria, una re,·isiún se'mes
tral de l com·enio conforme a l a lza de la 
\' ida mús un punto \' el pago por cnfcrm.c
dad al 100 por 100 respecto al salano 
base . 

Dd tksarrollo del conriicto . tres conclu
siones inmediatas pueden sacarse: por un 
lado el triunfo manil"iesto de una acción 
unit~ria v solidaria; por otro lado, el des
a!.!rado ~nte el uso de los ,·icjos húbitos 
n:p1-esi\'os, sacando la fue1·za pública a la 
calle, que sólo contribu~' l' a crear más 
tensión de la necesaria, ~' . por otro, el 
desfasamicnto ele una Corporación Muni
c ipal incapaz de afrontar con agilidad e 
in teligencia los problemas que se le sus
citan ; en consecuencia, la necesidad de 
u na refo1-ma en sci-io de las estructuras 
y gestiones municipales. 

Pedro Enrique GOMEZ 

Champú aerle: 

La jornada del lu nes supondda el en
durecim ien to del con fli cto, q ue este d ía 
llega a su punto más á l!.!ido. Du ran te la 
ma1iana, e l con ju n to de - centrales s ind i
ca les y Asoc iaciones d e Vecinos, j u nto a 
la com is ión de traba ja dorcs, in tentan en
trev istarse con el a lca lde de Alcalá. Fer
nando Sanc ho. Al m ismo se p roponía que, 
en razón de la natu raleza de la empresa 
afectada, q ue signi l" ica un servicio público 
de vit a l impor tancia para todo el pueb lo 
de Alcalá, en razón de su calidad de con
cesionaria de l Mun icipio , mediara en el 
conflicto v gestionara la concesión de la 
Pista Florida para u na asamblea infor
rnat iva , a celebra1- el mar tes po i· la tarde. 
A estas p ropues tas e l alcalde contestaría: 
«Puesto q ue segú n us tedes no soy repre
sen ta ti\'o tampoco lo soy para es ta cues
t ión» , y, por o t ra parte, increpa do a d im i
ti r po r la com isión dada su respuesta, 
contes tar ía: «Qu ien me h a p ues to, q ue me 
qui te». Col ocad~s. pues, las cen t ra les s in
d ica les v traba.1adorcs en confli cto ante 
un ca ll ..:.jún sin salida, en qu e todas las 
puertas ·posibles se c:ier:an a l d i ~ l ~go, la 
tarde del lunes continuo en la tornea de 
vio lencia de los días anter iores. La asa m
blea, q ue debería haber tenido lugar en 
la sede de l a nt iguo S indi cato Vert ica l, 
debe ser t ras la da da a l encont rarse cerra
dos los locales de la ci tada organ ización . 
Reunidos los t raba.i a dores en huelga Y el 
pueblo solidar io en la ermita de Sa n I s i
dro son conminados por la fuerza pública 
a aba ndonar el loca l o en caso con trario 
p rocederían a cargar. Nuevamente la plaza 
Cervantes vuelve a ser escena rio de en fren-

IE~ cñ§an 
COSMETICA TRATAMIENTO ANTICASPA 
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LOS VECl~DS Y SUS PREOCUP~CID~ES 

Luis Delgado pide la dimisión de la Corporación 

PLE~D E~ EL ~YU~TAMIE~TD DE SA~ fER~A~DD 

El concejal Alvarez Casado intervino pa
ra decir que él había sido elegido por el 
pueblo y que si el pueblo pide su dimisión 
él está dispuesto a dimitir. 

La moción presentada por Luis Delgado 
fue desestimada. Se tomó el acuerdo de 
mandar un escrito al Gobierno pidiendo 
que las elecciones municipales se celebren 
lo antes posible . E L día 4 se celebró el pleno ordinario 

del Ayuntamiento de San Fernando 
de Henares . Como es preceptivo se abrió 
con la lectura del acta de la sesión an
terior. 

Una vez aprobada el acta , se pasó a 
tratar el acuerdo de subvención al Club de 
Fútbol San Fernando. En realidad lo que se 
cuestionaba era si el millón de pesetas 
que el Ayuntamiento acordó dar como sub
vención a dicho Club se tenía que dar de 
una sola vez o por el contrario 600 .000 pe
setas para la temporada pasada y las otras 
400 .000 para la próxima. Se acordó que las 
400 .000 pesetas se dieran para la próxima 
temporada . 

A continuación se debatió el tema so
bre el proyecto de urbanización en la zona 
de Virgen del Templo (Colonia Monse
rrat) . 

El proyecto de urbanización se le encar-

mente con el abogado que se ocupa del 
caso y el cua l dijo al señor Delgado que 
el Ayuntamiento puede aprobar el plan de 
urbanización, pero que, sin embargo, no 
puede pasar a urbanizar porque la colonia 
Monserrat no pertenece al Ayuntamiento. 
La co lonia Monserrat es una finca parti
cular y si el Ayuntamiento urbaniza segu
ramente tendrían que pagar los gastos los 
vecinos . 

También el concejal Jesús García abun
dó en el tema diciendo que efectivamente 
nadie puede urbanizar sin permiso de la 
constructora . Como solución al problema 
propuso que se obligase a la constructora 
o constructoras para que urbanicen o, por 
el contrario, obtener autor izac ión para que 
lo haga el Ayuntamiento. 

Finalmente la corporación decidió dejar 
el asunto sobre la mesa para que sea tra
tado en el próximo pleno extrnord inario, 
que podria celebrarse en diez dias. 

e El Ayuntamiento no podrá empezar las obras 
de urbanización de la colonia Monserrat 

gó a los servicios técnicos por un acuerdo 
tomado en el pleno del pasado mes de 
diciembre. 

En este sentido la comisión permanente 
propuso al pleno que el propio Ayunta
miento pusiera en movimiento el plan de 
urbanización y posteriormente. cuando la 
acción judicial seguida contra las cons
tructoras diesen algunos resultados, se les 
pasaría a las mi smas los recibos que ten
drían que pagar, porque son las construc
toras las que se comprometieron en urba
nizar. 

Sobre este tema, el concejal Luis Del
gado informó de la conversac1on que esa 
misma tarde había mantenido telefónica-

TORREJON 

Seguidamente se dio lectura a la mo
ción presentada por el concejal Luis Del
gado. recibida en el Ayuntamiento el pa
sado día 29, y en la que planteaba la posi
ble dimisión de todos los miembros de la 
Corporación . Esta moción tenía como ba
se los resultados de las pasadas eleccio
nes y se apoyaba en que los Ayuntam ien
tos tienen que ser reflejo del Gobierno 
y, por tanto, elegidos por el pueblo . 

En este sentido el concejal Jesús Gar
cía consideró negativa la postura de la 
dimisión .«Pienso que dimitir sería un ac
to de insolidaridad con el pueblo que nos 
ha elegido, aunque naturalmente los que 
se presenten a concejales tendrán que di-

mitir antes». El señor García propuso ele
var un escrito al gobierno para que las 

elecciones mun icipales se convoquen 

cuanto antes . 

A continuación se pasó a tratar el tema 
de realización de obras en el polígono in
dustrial para prevenir las inundaciones por 

e 400.0000 pesetas recibirá el Club de futbol 
San Fernando la proxima temporada 

El alca lde , Jesús Ambrós , manifestó su 

acuerdo con el señor Delgado, porque , se
gún él, se trabaja mucho más a gusto 

siendo elegido por el pueb lo que habiendo 
sido elegido a dedo, como es su caso . 

exceso de lluvia. Se acordó autorizar que 
el colector que tendría que hacer el Ayun
tam iento de Torrejón para este fin pase 
por el término de San Fernando. 

CARMEN RIVAS 

Aviso de la Asociación de padres de 
deficientes de Torrejón de Ardoz 

El Gabinete Psicológico comenzará el 
estud io de casos individuales esta se
mana (3-10 julio). Se avisará lugar, día, 
hora y nombre de los que deben pre
sentarse. Para ello se necesitan los da
tos completos de cada uno. 

Se ruega a los interesados que pa
sen por la calle de los Curas, núm. 7, 
bajo, para completar su información 
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los lunes, miércoles o viernes , de 7 
a 9 de la tarde. 

La Asociación no ha autorizado nin
gún tipo de venta o rifa para allegar 
fondos. Las personas que recorren las 
casas diciendo vender estatuas con es
te fin no tienen ninguna relación con 
nosotros. 

El Servicio de Recuperación 
y Rehabllltaclón 

El Servicio de Recuperación y Re
habilitación de Mi11u sválidos Físicos 
v Psíquicos (Cent ro núm. 4) abre 
un despacho en la calle de los Cu
ras, número 7, bajo, todos los jue
ves, de 11 a 1 de la mai'iana, a par
tir del día 7 de julio actual. 

Se dará información y se estu
diarán los casos de todo el que lo 
solicite. 

La Asociación de Padres del Colegio Carrero 
Blanco hace un llamamiento a todos los padres 

6 

e En recta fin de curso se representó una obra 
escrita por niños 

E S difícil, sólo con unas líneas , con
vencer a todos los padres de la 

necesidad de participar en los fines de 
una Asoci ación de Padres de Alumnos , 
pero vamos a intentar demostrar esta 
necesidad y que la madre o el padre 
tenga un contacto muy directo con to
do lo que signifique la formación de 
sus hijos. 

El estar en una Asociación de Padres 
de Alumnos quiere decir estar dentro 
del colegio, conociendo todos los pro
blemas que hay y tratar de solucionar
los mediante la co laboración de todos 
(padres, profesores, dirección del cen
tro . e incluso los alumnos). Es lógico 
pensar que un niño rinde más cuando 
está de mutuo acuerdo con el profesor 
y con el padre, y el colegio le resulta 
agradable y acude contento . Es por eso 
que las Asociaciones de Padres pro
mueven los contactos entre padres y 
profesores , en bien de los niños, y 
también entre padres , profesores y 
alumnos , y no se adelantaría mucho si 
por· esta falta de contactos un padre 
dice o inculca a su hijo todo lo contra
rio de lo que piensa el maestro. 

Todo esto lo podemos afirmar porque 
lo estamos viendo desde que funciona 
esta Asociación, como también podría
mos decir que el 50 por 100 de los 
padres no conocen a los maestros de 
sus hijos más que para llevarles las 

300 pesetas de las permanenc ias o se 
limitan a acompañar a su hijo al cole
gio por la mañana para volver a reco
gerlo a la hora de la salida . 

Entre las muchas cosas que preocu
pan a esta Asociación está la de que 
los niños pudieran tener donde entre
tenerse y pasar bien su tiempo libre 
después de las horas de clase, y no es
tuvieran haciendo pifias por la calle. 
Creemos que se so lucionaría en gran 

medida con un club juvenil, donde hu
biera una biblioteca, juegos infantiles e 
incluso trabajos manuales en colabo
ración con los padres, además de re
tozarse las actividades deportivas de 
toda índole, para todo lo cual se nece
sitaría, desde luego, una mayor colabo
ración por parte de los padres. 

Esta Asociación no puede decir que 
ha hecho grandes cosas, aunque no por 
falta de voluntad de socios que han 
co laborado, pues se promocionaron di
ferentes comisiones de trabajo y no 
tuvi eron mucho éxito . Estas comisiones 
de trabajo podrán reanudar sus activi
dades el próximo curso. sobre todo por
que después de los últimos actos lle
vados a cabo se han visto más deseos 
y ganas de participación de los padres 
que habían estado ajenos y una mayor 
frecuencia en acudir por la Asociación 
interesándose por los planes de traba
jo y hac iendo sugerencias. Por ejemplo, 
recientemente se organizó una fiesta 
de fin de curso, en la que actuó el 
grupo de teatro .. Teloncillo " , de Valla
dolid , con la obra titulada .. Ensalada de 
Bandidos ", y se sortearon al mismo 
tiempo muchos regalos deportivos y 
culturales para todos los alumnos. La 
obra está escrita por niños y represen-

facilito con un 25 por 100 de descuen
to a todos los niños del colegio, lo que 
costó mucho esfuerzo y dedicación , y 
que este año. según acuerdo de la 
asamblea de socios, se distribuiréin so
lamente para los alumnos hijos de so
cios, aunque se indicará dónde los pue
den adquirir los padres que no son 
socios. 

Nos damos cuenta , pues, que la par
ticipación de los padres en el colegio, 
aunque no la vean necesaria , es porque 
no la conocen, y creemos que, una vez 
iniciada a través de la Asociación , po
drán darse cuenta de lo mucho que 
pueden hacer por sus hijos , incluso 

e La Asociación facilitó un 250 /º de descuento de los 
libros de texto en el curso 76-77 

tada por mayores , y es la segunda vez 
que se daba en el colegio . y acudieron 
500 niños y muchos padres, lográndose 
la participación mutua e integración de 
actores y espectador; y en otro orden 
de cosas se han notado igualmente 
ganas de trabajar en la distribución de 
libros de texto para el próximo curso, 
que el pasado año la Asociación los 

después de que éstos hayan terminado 
la enseñanza , siendo posible, entre to
dos. hacer un gran colegio, pues ade
más la mayoría de los profesores les 
echan de menos. 

La Asociación de Padres de Alumnos 
del Colegio Nacional de EGB 

ccAlmirante Carrero Blanco» 
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TORREJON Ante el abandono que sufre el barrio en cuanto a sanidad y limpieza 
, 

LOS VECINOS DE TORRE PARQUE 1.ª FASE SE ORGA
NIZAN PARA RESOLVER SUS PROBLEMAS 

e Las ratas, un peligro constante. Se han dado casos de 
mordeduras a niños 

A Jos vecinos de Torre Parque 
I ." Fase sólo les une un deseo: 

tene r su barrio limpio, bonito y dig
no. Cuentan con una Cu111isión de 
Vecinos que surgió cas i cspuntánca
rne n te para hocc r frcn te a una serie 
de problemas que el ba r rio venía 
padeciendo y o los que no se les 
veía, ni se les ve , el más 111ínirno in
dicio de solución, a no ser que ellos 
se muevan en bloque, corno así 
ocurre . 

El problema de sanidad y limpie
za de l barrio fue el resurte que les 
movió conjuntamente como si hu
bieran s ido uno solo. Eligieron en 
asamblea la Comisión, que llevaría 
o cabo las gestiones. 

SANIDAD 
Lo que más les preocupa a todos 

son las ralas, por e l peli gro tan 
enorme que representa n. «Es nece
saria una desratización in111cdiata, 
va que e l barrio está in\'adido», 
aseguran. «Las ralas "campan por 
sus 1-cspetos" por todo el barrio. Su 
lugar preferido es un solar que l'uc 
cercado por la urbanizadora hace 
cinco afios. En é l hav maquinaria y 
re ~; tos tk 111::tc'ri:1k-., tk con-.,1 r1F:-

r 

TORRE.ION 

c1on, lo que hace que sea un nido 
contí; uo de ro la s v un verdadero 
foco de iníccción, qi.1e puede dar lu
gar a epid '.: mias, si 11 0 :;e tornan las 
medic'as oportunas .» 

No~ dic.:11: «Estas epide111ias , en 
caso tic suceder, nos Ll kcta ría11 a lo
dos lt>S del barrio, v no a los res
nunsé1bles de la sa!litbd, que con 
'- 11 l l ' 1 i1· i l 'l) l l' ''l ' " li1 'i 11 c l : 1' l 111 •· :11 · ; 1 

'- ' ; , .. "-i [Ll~lCiUll. 1:.1 t\\LJJILlllllL'lllU, pul' 
boC'.1 del delegado ·de San idad, 111a-
11il'csí.J a esta ~Cum i ~;ió11 , hoce varios 
me~es, que, c11 e l pbzu de dos días, 
se personarían en el b~rriu para 
cl'ccluar la desratización del 111ismu, 
cosa que hasta ahora 110 han cum
plido.» 

Los mis111us vec inos nos han con
l::ido que ya se han dado casos de 
mordeduras de ralas a niiios, ya que 
curren detrás de e llas, sin darse 
cuenta del peligro. Tamb ién se han 
, ·istu por las escaleras de los pisos. 

LIMPIEZA 
En este aspecto , el cu111purtarnien

tu de lodos los vecinos del barrio, 
homb ,·cs, mujeres y ni1'ios, ha sido 
c.iemplar. Todos ayudaron a lirnpior 
las calles quitando yerba.ios, piedras 
,. suciedad. Este co111p0rta111ienlo 
dcmuest ra el grado de conciencia 
cívica aue ex iste entt-c los \·ccinos 
., e l ni\.'el de cunvi\'encia que Ll lcan
zan, dedicando su ti empo libre en 
Í8.vor del medio donde se descnn1el
n:n diariamente para conseguir una 
es tética, a s í como la unión de todos 
ellos . 

Aunque limpieza y sanidad eran 

IGLESIA NUEVA EN EL 
BARRIO DEL ROSARIO 

El domingo pasado, día 3 de julio, se 
inauguró la iglesia del Barrio del Ro
sario. El Sr. Cardenal-Arzobispo de Ma
drid bendijo el nuevo templo, al que 
acudieron muchos feligreses de todo 
Torrejón. 

El Sr. Párroco de Nuestra Señora del 
Rosario quiere agradecer a cuantos han 
colaborado para hacer posible la edifi
cación del templo, y también aclarar la 
confusión en que están unos cuantos 
feligreses. 

Algunos creen que la nueva iglesia es 
el regalo de la empresa constructora 
del Parque de Cataluña a los que com
pran el piso. La realidad es muy distin
ta: dicha empresa se ha negado del 
todo a colaborar en el proyecto elabo
rado por la Parroquia. Luego, ¿quién ha 
pagado? 

La Parroquia ha aportado un millón 
de pesetas, y la mayor parte de ese mi
llón viene de los suscriptores del Ba
rrio del Rosario, la Ciudad Jardin y Za
patería. Es el fruto de tres años de es
fuerzos. Los restantes millones -¡siete 
y pico!- invertidos en la construcción 
ven'en de la Comisión Diocesana de 
Templos, y constituyen la deuda contraí
da por la Parroquia .. 

. . . Esa es la situación económica de 
la nueva iglesia. 

Se da la bienvenida a los recién lle
gados a la Parroquia Nuestra Señora 
del Rosario, y se les invita a colaborar 
en el esfuerzo en que se empeñan mu
chas familias desde hace ya tres años. 

Padre Miguel Bertrand 

lo~ ; objcti\'us que prior itariamente 
se marcó la Comisión Torre Parque 
1." Fase tiene mús problemas que 
~.o l ucionar : e l mal e~;taclo de l pa\'i-
1rn:nlo de la calle Roma , donde hav 
unos baches tremendos que, junto 
Cl n el exccsi\'o lrát'ico que circula 
por la zona , ha hecho que se pro
duzcan nu111erosus acc identes; la 
L~ islcncia de un basurero en la ta
pia del cementerio que da a la 
misma calle, debido a la ralla de 
a ~ ·cra en ese tramo; la !'alta e.le zonas 
recreali , ·as, deportivas v cu lturales 
pé1ra lodos; la entrega de los \'ialcs 
a l Ayuntamiento, que se debería ha
ber hecho hace cinco años; el cam
bio de la acometida de la «luz de 

mismos . Siempre hemos estado clis
Unos obreros que quieren hacer 
oír su s quejas o las autoridades v 
í'urzar a ésta s para que les sean re
conocidos sus derechos e.le ciudada
nos , "Yª que para eso pagarnos im
puestos, v si tenemos obligaciones, 
puestos a colaborar en todo lo pu
~; iblc, de forma constructi\'a para 
todos . con el Avuntamierno. Así lo 
de111oslra111os avudando en Ja plan
tación de los ü;·bolcs que el Ayunta
miento nos dio . No dudarcm-os en 
emprender cualquier acción que nos 
conduzca a conseguir nuestros obje
ti\·us . S i el Ayunta111ienlo aduce no 
tener medios económicos , nosotros 
estarnos dispuestos a autogestiunar 

• Con una gran so!idarirlad, hombres, mujeres y niños lim
piaron las calles de la colonia 

obra», con la que actua l111 ente están 
por otra en condiciones. Esta aco
metida consiste en unos palos de 
madera que están tolal111ente car
co111idos, con peligro de caerse y 
producir a lguna desgracia, porque 
además están si tuados en u na zona 
ajardinada y de juego de los niños. 

La Comisión de Vecinos también 
denuncia la falta de una residencia 
de ancianos que reúna las mínimas 
condiciones necesarias para los an
cianos de Torrejón, y que se está 
necesitan.do urgen temente. Asimis
mo se solidariza con la Asociación 
de Padres de dcíicientes psíquicos y 
físicos de Torrejón en todas las rei
, ·indicac iones que plantean. 

«Deseamos hacer constar que su
mos un barrio de obreros con pocas 
posibilidades económicas y lanza
mos un llamamiento a todos los es
tamentos que es tén vincu lados a 
nues tros problemas para lograr ayu
da que facilite la solución de los 

la construcción v dirección ele los 
servicios que necesite el barrio, 
siempre que :.;e nos cedan los te
rrenos necesarios en los alrededo
res de la barriada. » 

Así piensan v se organizan los ve
cinos de Torre Parqt1l' l ." Fase. 

la11Jbien tenemos derechos». Nunca 
mejor dicho. 

R. GALLEGO 
Fotos ROMAN 

<:Wella(;_Ba@alffL 
COSMETICA 
DEL CABELLO 

Awd•. d• l'r•nco, 1 
Torr•j6n d• Ardoa 

Tratamiento después 
de cada lavado 
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• Los partidos '"ilegales"' se pronuncian 

llMNISTill Y LEGJlLIZllCION 
O 6'EI problema de ios presos sociales está 

Injusta y repres/,,a.u (C.N.T.) 

E L 15 de junio ya ha pasado y con 
él las elecciones. El mundo ente

ro ha reconocido nuestra madurez poli
tica . Hace ya diez días que España ha 
estrenado democracia y es inconcebible 
que. a estas alturas en que el pueblo ha 
demostrado claramente su opinión, con
tinúen partidos y centrales sindicales en 
la ilegalidad y no se haya conceddo aún 
una amnistía total. 

Con este motivo se reunieron hace 
unes días. en la redacción de DESPUN
TE. en una mesa redonda. algunos de los 
representantes en la zona de diferentes 
partidos y centrales sindicales: O.R.T. 
(Organización Revolucionaria de los Tra
bajadores). M.C. (Movimiento Comunis
ta) . Bandera Roja, L.C.R. (Liga Comunista 
Revolucionaria) . C.S.U.T. (Confederación 
de Sindicatos Unitarios de los Trabaja
dores). J.C.R. (Juventudes Comunistas 
Revolucionarias). Sindicato Unitario, y 
P.S.O.E. (Partido Socialista Obrero Espa
ñol). U.G.T. (Unión General de Trabaja
dores) y C.N.T. (Confederación Nacional 
de Trabajadores). ya legales. para expo
nernos sus posturas sobre estas cuestio
nes y la campaña que a este propósito 
piensan seguir. 

DESPUNTE: ¿Qué pensáis a estas altu
ras sobre vuestra no legalización y sobre 
la amnistía? 

ORT: Consideramos que son unos ob
jetivos que todavía están pendientes y 
que el pueblo ha demostrado estar dis
puesto a conseguir. 

Exi gimos que sean legalizados todos 
los partidos democráticos y entendemos 
que esa legalidad debe darse por igual. 
Consideramos que Suárez ha tratado de 
silenciar la voz del proletariado. tal vez 
por un inteligente miedo oculto, al saber 
lo que puede suponer impedir que el 
partido se manifieste a la luz pública. En 
estos momentos seguimos luchando por 
estas reivindicaciones. Propugnamos una 
amnistía no sólo a nivel político, sino 
que entendemos que es urgente e indis
pensable una amnistía laboral que res
tituya a todos los hombres y mujeres a 
sus puestos y que el gobierno dé a esto 
alguna solución viable . 

Hemos de resaltar, en cuanto a los 
presos comunes. que el partido apoya a 

dores están en la calle disfrutando del di 
nero conseguido con fraudes. aquéllos que 
roban un pan para comer o que luchan pa
ra conseguir sus reivindicaciones. son en
carcelados . 

MC: Defendemos la amnistía total de los 
presos políticos. laborales y represaliados 
de todo tipo. Ahora bien , estamos en con
tra de la amnistía fiscal. pues es antide
mocrática. 

La amnistía surge en el sentir del pue
blo. El hecho de que no haya aceptado 
el pueblo vasco la reforma de Suárez es 
una muestra de que hay sectores que es
tán dando pasos hacia una democracia re¡¡I 

y no oticial, ya que mientras haya partidos 
fuera de la legalidad. no existirá la verda
dera democracia. 

En lo que respecta al tema de los comu
nes , antes de las elecciones estábamos 
integrados en la CUP, donde se recogen 
todos los sectores marginados de la socie-

O uAmnlstfa e• algo que existe en el sentir 
del pueblo.u (M.C.) 

la COPEL (presos comunes en lucha). 
apoyando una reforma del sistema peni
tenciario y la construcción de una socie
dad democrática y más justa. Hay que 
cambiar el sistema y tratar de evitar la 
existencia de presos comunes . Debe ha
cerse una reforma del régimen peniten
ciario . las cárceles reprimen y no apor
tan ninguna ayuda al individuo, sino la 
destrucción psíquica y la marginación 
social una vez que la persona recupera 
su libertad . Mientras los grandes estafa-

ACRISTALAMIENTO 

DE OBRAS Y 

LOCALES 
COMERCIALES 

dad. desde presos comunes hasta los mi
nusválidos . y planteábamos las reivindica
ciones propias de estos sectores. Por lo 
demás. estamos de acuerdo con nuestro 
compañero de la ORT en lo que respecta 
a este tema. 

ORT: Debemos aclarar que estamos en
frentados a las leyes discriminatorias de 
la mujer. que son producto del franquismo . 

BANDERA ROJA: La lucha por la amnis
tía y los partidos populares es una reivin
dicación expresada por el pueblo dur;1ntp 

LUNAS 
ESPEJOS 

CRISTALES 

TIENDA-C/.Zaragoza. 21 

Tel. 675 11 82 

ALMACEN·C/. Cardoso. 8 

Tél. 675 33 17 

en el tipo de sociedad 

el periodo de la dictadura . Desconfiamos 
nue el nuevo gobierno satisfaga las nece
sidades democráticas del pueblo. por eso 

JUVENTUDES COMUNISTAS REVOLU 
CIONARIAS : Realmente estamos de acuer
do por lo expuesto por los compañeros de 
los otros partidos. y desde nuestro punto 
de vista han de desaparecer los Tribunales 
Tutelares de Menores . los Reformatorios 

O u Los partido• no lega/Izado• han luchado y 
deben estar presentes en la accl6n gestora de 
la nue"a sociedad naciente.u (U.G.T.) 

proponemos continuar la lucha bajo la fuer
za de la unión de todos los partidos . 

ri , .tfi1nn ... · ·111 : • ·111111i ..... tr ;1 tnt ;d n :ir n tnd;) 

clase de presos. exiliados políticos y san
cionados laborales. Estamos de acuerdo 
con la COPEL y con los derechos de la 
mujer. Para conseguir estos propósitos hay 
que poner en práctica las reivindicaciones 
democráticas. 

CNT : Estamos con la amnistía total para 
los presos sociales. es decir, comunes y 
políticos. pues entendemos que no hay 
diferencia entre ambos. El problema radica 
en la sociedad injusta y represiva. 

Apoyamos a la libertad total del indivi
duo. La legalización de las fuerzas sociales 
está dentro de ella . 

CSUT: Hay que legalizar a todos los par
tidos. pues por ello han luchado los tra
bajadores. Las necesidades del pueblo no 
están cubiertas, pues han quedado fuera 
muchos de los representantes de la clase 
obrera . 

No estamos de acuerdo con la amnistía 
concedida, ha de ser total . Es importante 
la amnistía laboral , todo expulsado debe 
regresar a su puesto de trabajo . 

y se ha de dar el voto a los 16 años . 
PSOE : El día 15 de junio el pueblo ma

nifestó sus deseos por la democracia. la 
libertad de pensamiento y de acción . Sobre 
estas premisas. ¿quién es Suárez para le
galizar a unos si y a otros no? 

Estamos por la amnistía total. Debemos 
hacer una España nueva. pero de verdad . 

Ha de darse la amnistía laboral en todos 
los ámbitos y deben volver los exiliados . 
pero su regreso ha de tener ciertas garan
tías ·1ue no han tenido hasta ahora . 

01 : >ºUNTE : Vosotros estáis ya legaliza
do!;, iesde esta plataforma, ¿en qué ma
nera ipoyáis a los partidos no legalizados? 

PSOE : Les apoyamos con la presencia 
en nuestros programas de los objetivos 
comunes a todos. 

UGT: Los partidos no legalizados han lu
chado también , por tanto. deben estar pre
sentes en la acción gestora de la nueva 
sociedad naciente . 

DESPUNTE: La mayor parte de los parti· 
dos no legalizados lo estáis por la no acep
tación de la monarquía. Ahora, una vez 
celebradas las elecciones de la democra
cia, ¿cómo os planteáis la disyuntiva mo
narquía-república? 

ORT: Tanto a nivel nacional como a ni
vel local -en Torrejón- la primera ban
dera republicana que ondeó fue la izada 
por la ORT . Ahora bien. entendemos que la 
elección entre monarquía o república debe 
ser decidida por el pueblo. 

MC: Nos manifestamos a favor de la 
República . ya que bajo nuestro punto de 
vista es una forma de gobernar un país 
que refleja el sentir general de los traba
jadores. Nos referimos a una República de
mocrática· y federal que refleje este sentir 
en el Pariamento. 

SU : Estamos a favor de que el pueblo 
pueda elegir entre forma de gobierno y 

O u#o se puede mantener en la ilegalidad a 
partidos que en el sentir del pueblo son lega
les.u (C.s.u. T.) 

Proponern::is una reforma del Código Pe
nal en cuanto a los derechos inalienables 
de la mujer y de los presos comunes, fru
to de un inocuo sistema capitalista . 

SINDICATO UNITARIO: No dejaremos la 
lucha hasta haber conseguido lo que el 
pueblo desea : la amnistía y la legalización 
de todos los partidos. 

Como Organización Sindical luchamos y 
oroponemos la unidad para conseguir ter
minar con los resquicios franquistas gene
radores de la situación actual. 

LCR: Si el nuevo Gobierno quiere dar 
una cara democrática tendrá problemas a 
la hora de legalizar a los partidos polí
ticos. Por nuestra parte vemos inmediata 
la legali zac ión de LCR , puesto que nos re
conoce y apoya la clase trabajadora. 

La amnistía debe ser total. sin exclusio
nes. En cuanto a la solución de los presos 
comunes, ha de reformarse el sistema so
cial para que sea justo. Para garantizar la 
amnistía deben desaparecer ios cuerpos 
represivos. 

Ninguno de los partidos ya legalizados 
se ha tomado en serio la legalización de 
los demás. 

forma de Estado. Consideramos el carácter 
eventual de estas Cortes, porque una vez 
elaborada la nueva Constitución deben 
desaparecer. Si todas las Centrales se 
unen en una sola, los trabajadores estarán 
auténticamente representados en las nue
vas Cortes. 

C~JT: No propugnamos ninguna forma de 
qobierno. Estamos por la autogestión y el 
'.eder::i lismo. 
BAi~DERA ROJA: Estamos en contra de 

una monarquía impuesta y rechazamos la 
maniobra de las Cortes. ya que entende
mos que es imposible someter al pueblo 
a referéndum sobre la Constitución sin 
previamente preguntarle sobre la forma de 
gobierno. 

CSUT: Lo que el pueblo decida. 
LCR: No reconocemos la actual monar

quía, puesto que el pueblo no ha podido 
pronunciarse sobre ella. Estamos con la 
República siempre y cuando el pueblo la 
haya aceptado. No aceptamos las actuales 
Cortes bicamerales. 

TOLO, T. H. e l. G. 
(Fotos: Román) 
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PREPARE SU COCUE PARA El 
VIAJE DE UACACID~ES 

.. 

e Guía práctica de las operaciones que es 
conveniente realizar en el vehículo antes de 
emprender un desplazamiento largo. 

Ahora es buena ocasión para efectuar una revi
sión general de nuestro automóvil, de cara a los 
desplazamientos m ás o menos largos que haremos 
con motivo de las vacaciones. 

LO PRIMERO, LA MECANICA 
Revisemos platinos y bujías. Si éstas tienen más 

de quince mil kilómetros cambiémoslas sin du
darlo. Si tienen menos, las limpiaremos con un 
cepillo de cerdas metálicas, y después, mediremos 
la separación entre electrodos. A falt;:i de datos 
más precisos del fabricante, podemos dejarlos con 
un:l separación de 0,6 mm., con la que, en general, 
cualquier bujía, en cualquier motor, funcionará 
correctamente. 

Los platinos no deben estar gastados; deben 
presentar una superficie completamente lisa. Si no 
están gastados, pero sí rugosos, los alisaremos con 
una lija fina. Los colocaremos a la separación co
rrecta que recomienda el fabricante. 

Echemos una ojeada al cableado eléctrico para 
comprobar que los cables no esán descarnados ni 
rotos, y que todas las conexiones se mantienen 
perfectamente apretadas. Cubriremos con vaselina 
los bornes de Ja batería. Retiraremos los tapones 
de los vasos de la batería, y soplemos los aguje
ritos que tienen practicados para evitar Ja acumu-

Rafael Villalta G 

ORTOPEDICO 
TITULADO 

• Plantillas para pies planos, plano val
go, pies excavados, etc. 

• ·Fajas, Lumbostatos, Férulas, Corsés, 
Ortesis y Prótesis. 

Torrejón de Ardoz, de lunes a viernes de 
4 a 8 de la tarde. 

Avda. de Franco, 95, 1.º C, 2.º ese. 

Alcalá de Henares, de lunes a sábado de 
9 a 1. 

Pryconsa, km. 31, núm. A-7, 3.º, centro dcha. 

lación de gases. Verifiquemos el nivel del electro
lito. Las placas han de estar cubiertas, aproxima
damente con un centímetro de líquido. Si no es 
así, añadiremos agua -a ser posible destilada, 
aunque es preferible añadir agua del grifo si no 
tenemos otra a mano, a consentir que el nivel 
esté bajo. 

Cambiemos el cartucho del filtro del aire. 
Cambiemos el aceite del cárter del motor, y a 

la vez el filtro del aceite. Comprobemos el nivel 

de acei te de la caja de cambios, y rellenemos, que 
-a buen seguro- hará falta. Igual haremos con 
el compartimento del grupo diferencial, en los 
modelos que no lleven ambos mecanismos unidos. 

Aunque no suele bajar el nivel del líquido de fre
nos, verifiquémoslo, y rellenemos si es necesario. 
Si la disminución de nivel fuese sensible, debere
mos investigar concienzudamente por dónde se ha 
fugado el líquido, o llevar el coche a un taller 
especializado y serio, para que corrijan la ano
malía . 

Verifiquemos el nivel del líquido refrigerantt:. 
Llenemos con agua limpia el vaso de expansión 
hasta el nivel marcado en el mismo. Revisemos los 
manguitos; si alguno tiene grietas, o «chichones», 
no dudemos en cambiarlo. 

Revisemos, por último, el estado de las correas, 
y que su tensión sea la correcta. 

FACTORES DE SEGURIDAD 
Hasta aquí, hemos ofrecido al lector una apre

tada guía de lo que debe hacer, como mínimo, en 
cuanto al aspecto del mantenimiento del vehículo 
de cara al verano. Como también es imprescindible 
tener en cuenta la seguridad de los ocupantes, na
die debe conformarse con efectuar únicamente lo 
indicado hasta ahora. Hay que seguir con otros 
particulares, tales como ruedas, frenos, dirección 
y suspensión, pues de ellos puede depender la pro-

MOBILIARIO MODERNO 

Dormitorios, tresillos, auxiliar, etc. 

FACILIDADES DE PAGO 

matar 
POR P.F. GARCIA 

pia vida del conductor y de sus acompañantes. 
El factor de la presión correcta de los neumáti

cos es tan importante, que en el número anterior 
de DESPUNTE le dedicamos entera nuestra sección 
habitu<J.I del motor. Recordemos, simplemente, que 
no debe bajarse jamás la presión en verano por 
ningún pretexto. Debemos poner la que recomienda 
el fabricante, y aumentarla un poquitirrinín si 
vamos a ir muy cargados. Actuar al contrario es 
un auténtico suicidio. 

Veamos cómo está el dibujo de nuestras cubier
tas. Debe conservarse bien y regular en toda la 
ru~da. Observemos después los costados. Puede 
que el dibujo esté bien, pero los costados presen-
ten grietas debidas a malos tratos por golpes con
tra el bordillo al aparcar, o haber circulado fre
cuentemente bajos de presión. Si es así, no hay 
más remedio que cambiar las cubiertas. Más vale 
gastar ahora algún dinero del total que teníamos 
destinado para nuestro esparcimiento ve'raniego, 
que regatear este gasto en algo tan vital. 

En los frenos de disco, hay que cambiar las pas
tillas ~i éstas han perdido su ranura central, por
que, a partir de entonces, comenzarán a rayar el 
disco. En los frenos de tambor hay que ver si 
tienen en perfecto estado los forros, y si los tam
bores se mantienen sin ovalarse. El circuito de 
frenado se debe revisar minuciosamente para ase
gurarnos de que no hay ninguna fuga de aceite, 
bien por los latiguillos, o en los tubos metá licos, o, 
sobre todo, donde haya juntas o racores. 

Para saber si una dirección está en buen estado, 
lo primero que hay que verificar es si tiene hol
guras. Si se trata de una dirección de cremallera 
- como son la mayoría-, la holgura debe ser mí
nima; nada más mover el volante a un lado u otro, 
deben comenzar a girar las ruedas. En cambio, una 
dirección de husillo permite una holgura mayor, 
pero ésta no debe sobrepasar los cuatro o cinco 
centímetros de giro del volante a un lado u otro, 
s in que comiencen a moverse las ruedas. También 
hay que mirar si las rótulas y las barras de la 
dirección se encuentran en buen estado, compro
bando que aquéllas no tengan holguras, y éstas no 
tengan grietas o señales de golpes. 

La comprobación «casera» del estado de los 
amortiguadores consiste en mover el coche de aba
jo para arriba - al lado de cada una de las cuatro 
ruedas-, y, de repente, dejar de hacerlo. Si la 
carrocería vuelve instantáneamente a su posición 
de reposo y se detiene el cabeceo al momento, es 
que los amortiguadores están bien. En cambio, si 
el coche sigue subiendo y bajando durante un ra
tito, habrá que cambiar los amortiguadores, por
que una suspensión en mal estado comprometerá 
la estabilidad. 

Por último, no olvidemos comprobar que funcio
na correctamente la totalidad del alumbrado: si
tuación, cruce, carretera, pilotos traseros, intermi
tentes, luces de freno y luz de placa de matrícula. 

PEDRO FELIX GARCIA 

COMPRE CONFORT 
Y COMODIDAD EN 

MUEBLES RETAMAR 
(Obsequiaremos su visito) 

e/ Ferrocarril, 9-Torrejón 
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1. ¿Qué opina del aborto? 
2. ¿En qué condiciones lo 
aceptaría? 
3. ¿Cuál cree que es la cau-
sa del aborto? ¿Cómo lo 
e\/itaría? 

1. JUAN MORA SERRAN0.-19 años. Estudiante 
de e.o.u. 

1. Es una cosa que debiera esta r permiiido 
paar mujeres que tuviesen problemas económicos 
o ideológicos. 

2. Sería permisible para aquellas personas que 
económicamente no pudieran afrontarlo. 

3. La mala educación tanto sexual como ideo
lógica seria la causa principal ; así, deberían im
partir una educación sexual desde las escuelas y 
que se legalizara la píldora . 

4. Aprobaría su legalización . Pero ahora mis
mo no lo pondría a cargo de la Seguridad Social, 
porque tal como está ahora , es casi peor. 

5. Sí, deberían haber centros de información 
sexual a tqdos los niveles, tanto como enseñanza 
sobre el tema desde la escuela . 

2. CARMEN DEL PIN0 .-32 años. Sus labores. 

1. No estoy de acuerdo, porque soy católica y 
considero que esto es matar a una criatura . 

2. Si pe ligrase la vida de la madre o tuviese 
muchos hijos lo vería más tolerable. 

3. La causa principal es la vida que llevamos, 
porque no podemos abarcar más de lo que que
remos y entonces la vida de los niños es un ím
pe~imento . Se podría evitar fomentando las pasti
llas anticonceptivas. 

4. No estoy de acuerdo con que se legallce. 
La persona que hace el uso matrimonial ya sabe 
a lo que se expone. 

5. Sí, debería haber un centro de información, 
porque sobre lo sexual hay personas que no sa
ben nada . 

3. ANTONIO AGUILAR.-18 años. Especialista. 

1. Estoy de acuerdo en algunas circunstancias. 

2. Por ejemplo, cuando ves que viene un hijo 
mal. 

3. Creo que la causa podría ser los casos de 
mujeres solteras o que no tienen medios econó
micos suficientes. Se podría evitar tomando pas
tillas . 

4. No estoy de acuerdo con que se legallce. 
5. Sí, debería haber centros de Información. 
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4. CHARO SANCHEZ. 23 años. Sus labores. 

1. No los veo bien, porque creo que es matar 
una vióa i·1umana. 

2. Lo tolera ría en el caso de que el niño vi
niese mal. 

3. Que están solteras, tienen problemas en su 
casa y no pueden tener el niño. El método más 
fácil para evitarlo será tomar la píldora . 

4. Sí, pienso que es mejor legalizarlo y que 
la Seguridad Social lo pagase. 

5. Debería haber centros de información , por· 
que aquí estamos ... 

5. JOSE CAMACHQ.-23 años. Trabajador del 
Metal . 

1. Me parece que no está bien. 
2. En España no estamos preparados para el 

aborto: personalmente, repito, no me convence 
mucho. 

3. Generalmente abortan las solteras. 
4. No, de momento, no. 

5. Me parece bien que se creen centros ·de 
información: es una cosa que a mi juicio hace 
mucha falta. 

6. SIMON SAN•CHEZ MUR0.-25 años. Trabaja 
dor. 

1. Estando casados no lo aceptaría , pero sol
teros sí . 

2. Habría que pensarlo, según los problemas. 
3. De sufrimientos o de accidentes de las mu

jeres o porque en un momento determinado no 
quieran tener un hijo. Se podría evitar no ha
ciendo el amor hasta que te cases; si tienes novio 
y no quieres casarte, pues a aguantarse. 

4. No aceptaría la legalización, pues a lo hecho 
pecho. 

5. Sí , debería haberlos; me gustaría que se 
educara a la gente. 

7. MERCEDES MARTIN .-25 años. Ama de casa. 

1. Yo lo veo bien . 

2. Siempre que haya una causa justificada, 
que tenga muchos hijos o que sea soltera . 

4. ¿~probaría su legaliza
ción? 
¿ Debería estar a cargo de 
la Seguridad Social? 
5. ¿Qué le parece la idea de 
crear centros de infor-
mación? 

3. Que te amenacen tus !amillares.. .. varias 
cosas. Se evitaría tomando medicamentos. 

4. Sí lo aprobaría, y que fuera a cargo de la 
Segu1 idad Social. 

5. Me gustaría que los crearan . 

8. JOSE PLAZA .-20 años. Turista . 

1. Estoy completamente de acuerdo. 
2. En el momento que la mujer quiere abortar 

es que no quiere tener el hijo. No creo que se 
den casos especiales, es sencillamente eso. 

3 . La causa es eminentemente económica. Es 
quizás una equívoca mentalidad surgida por la 
religión. 

4. Por supuesto, han de legalizarlo , así como 
la utilización de medios anticonceptivos. Es na
tural que las personas hagan el amor. Debe estar 
sufragado por la Seguridad Social en aquellos 
casos en que las personas no puedan hacer frente 
al gasto que supone. 

5. La educación es necesaria a niveles de es
cue las primarias. 

9. PILAR SANCHEZ.-17 años. Estudiante. 

1. Estoy en contra , lo veo como la muerte de 
una persona . 

2. Lo aceptaría en el caso de que la madre 
pudiese morir. 

3 . Supone quitarse una preocupación si eres 
soltera, pues hay mucha gente que lo ve mal. 
Lo evitaría tomando anticonceptivos. 

4. Ya que los hay, creo que deben legalizarse, 
que los pague la Seguridad Social. 
5. Sí, por supuesto, los debe haber. 

10. ANDRES GARCIA SANCHEZ.-19 años. Tra-

baja y estudia . 
1. Estoy de acuerdo, cada persona es muy li 

bre de sus hechos. 

2. En los primeros meses es prefer.ible. 
3. La esencial causa por la que se produce 

el aborto es por la Ignorancia. La mejor forma 
de evitarlo es utilizar medios anticonceptivos. 

4. Debería legalizarse, pues con ello se evita
ría la salida de divisas al extranjero. A cargo de 
la Seguridad Social, así como de todas las cosas 
que se refieran a la sanidad. 

5. Debería haber centros de Información por
que en estos temas la gente está muy •blanca». 

11. GEMMA GALAN.-23 años. Estudiante . 

1. Un hijo no puede ser fruto de la casualidad 
o del destino. Es el resu ltado lógico de una se 
rie de circunstancias. En el momento en que no 
sea deseado o que no se tengan los medios su
ficientes para mantenerlo, veo en el aborto algo 
necesario . · 

2. Creo que todo ser necesita de un padre y 
una madre; en el caso de que alguno falte , ese 
ser no debe venir al mundo. 

3. La causa esencial es la ignorancia, la falta 
de cu :tura sobre estos temas . 

4. La lega lización ha de ser inmediata; por 
supuesto, debe esta r a cargo de la SEguridad 
Social. 

5. Creo co1T1pletamente necesario que se abra 
una campaña de divulgación secular sobre la uti
lización de los métodos anticonceptivos. 

12. TERESA RAMIREZ.-18 años. Trabaja y es
tudia. 

1. Es algo patente, que está y a lo que debe
mos hacer frente ; por lo tanto, soy partidaria. Creo 
que ningún ser humano debe venir al mundo si 
las condiciones de vida que se le present en sean 
inhumanas. Ninguna mujer mata un hijo, en po
tencia, si no es obligada por una ser ie de cir 
cunstancias. 

2. No creo que haya condiciones ni mejores 
ni peores, debe estar en la conciencia de cada 
mujer. 

3. Las causas son innumerables: desde pre 
juicios sociales hasta una obsesiva concienc ia
ción religiosa. También las condiciones de vida 
de las personas a las que afecte este problema 
condicinan . Desde luego, la utilización de métodos 
anticonceptivos es la mejor manera de evitarlo, 
pero, como tantas cosas, has de proporcionártelos 
por extraperlo . 

4. La legalización es necesaria y cuanto antes 
mejor; es un tanto absurdo tratar de cerrar los 
ojos a la evidencia . Ya que las clases acomoda
das pueden hacer viajes al extranjero con esas 
miras, ¿por qué las clases más humildes, cuyos 
recursos son escasos , no van a tener ese mismo 
derecho? Por supuesto, la Seguridad Social ha 
de ser la encargada de sufragar estos servicios, 
siempre y cuando garantice unos servicios y unas 
condiciones de sanidad óptimas. 

5. La educación debe surgir en las escuelas , 
evitando toda clase de prejuicio o tabú . 

Belén MARTINEZ 

Mercedes GIMENQ 
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GRAN EXPOSICION DE MUEBLES 
LIBRERIAS 
ALCOBAS 

Gr•n•cloa, 8 

TRESILLOS DORMITORIOS 
DORMITORIOS JUVENILES 

ll•rqu••••, 7 - Tel6f. 871 08 07 
TORREJON DE ARDOZ 

(M•drld} 

O Más de 1.000 m2 de exposición de 
muebles de todos los estilos. 

PRECIOS SIN COMPETENCIA 

LA SOLUCION ESTA EN NOSOTROS 
O ·Facilidades de pago 

nHasta 24 meses!! 

EL aborto existe, está y, por tan· 
to, no podemos ignorarlo, co

mo algo ajeno, fuera de nosotros. 
Está v se realiza clandestinamente, 
dent ró de pésimas condiciones de 
seguridad, con médicos estafadoras 
en la mayoría de los casos, que lo 
único que pretenden es enriquecerse 
a costa de las mujeres en apuros. 
Estas operaciones son peligrosas no 
sólo por las condiciones en que se 
realizan: Falta de clínicas v asisten
cia sanitaria segura, higiÚ1e ... , etc.; 
lo que ha producido en más de una 
ocasión infecciones, males mayores 
irremediables, e incluso en algún ca
so la muerte. 

Pero el peligro no radica sólo en· 
aventurarse a este tipo de opera
ciones, sino que se está potenciando 
una actividad ilegal sumamente pe
ligrosa, como toda la medicina que 
se realiza sin con! rol, sin dar segu
ridades mínimas a la enferma . Es 
casi una especie de brujería carísi
ma, pero imprescindible. 

Las mujeres de clases pudientes 
que pueden su/ ragar altos precios 
pueden, y de hecho eso es lo que ha
cen, ira a abortar a Inglaterra o a 
Francia o a Holanda .. ., como mejor 
les venga. Allí encuentran clínicas 
con el material apropiado, previa
mente esterilizado, médicos especia
listas v todos los necesarios elemen
tos qÚe permitan realizar la opera
ción con toda seguridad, sin \::onse
cuencias, sin traumas. Y sólo por 
el módico precio de 10.000 a 15.000 
pesetas, según el lugar. Necesitamos 
una educación sexual adecuada a 
las necesidades sociales actuales, una 
educación que com ience en las es
cuelas, para que los niíios comien
cen a ver las cuestiones sexuales de 
una manera sana, naLural, como lo 
que es en realidad. Una educación 
que continúe en la misma sociedad, 
que sea la encargada de proporcio
nar anticonceptivos a las familias y 

• MAQUINARIA DE ALQUILER 
PARA OBRAS PUBLICAS 

• PLANTA DE ARIDOS 

• EXCAVACIONES Y EXPLANA

CIONES DE TODA CLASE DE 

TERRENOS 

• PLANTA DE HORMIGON 

Para consultas sobre cualquier asunto 

relacionado con movimiento de tierras, 

consultar con D. Juan José Marián Ma

rián, Tel. 675 02 24 ·Torrejón de Ardoz. 

las mujeres solteras que los solici
ten; «Family planning» como se de
nominan en otros países. Deberían 
crearse centros informat ivos gratui
tos v populares paar las personas 
mayores que han sufrido una edu
cación sexualmente nula y que han 
tenido que aprender de los cuchi
cheos, los bares y los chistes, para 
todos aquellos que tienen una asig
natura pendiente. 

El derecho a nacer en buenas 
condiciones es lo mínimo que se 
puede dar a una nueva vida huma
na, que llegue al mundo en unas 
mínimas condiciones económicas; 
pero también, y casi más importan
te, con la aceptación de sus proge
nitores, para que este niño sea re
cibido con amor y en una situación 
favorable a su desarrollo. Las mu
jeres tienen derecho a crear a sus 
hijos en el mamen/o de su vida en 
que les sea más favorable, en el mo
mento en que ellas saben que pue
den darles una vida v una educa-

SUMINISTROS INDUSTRIALES 

ción adecuadas. · 

Parece mentira que durante tan
tos afias en España se haya tenido 
la idea de que traer hijos al mundo 
era más o menos una obligación, 
una bendición de Dios. Sin tener en 
cuenta las circunstancias en las que 
ese ser tendría que crecer. 

El aborto, por tanto, es actual
mente un mal mayor, al que se ha 
llegado por esconder y tergiversar 
las cosas más naturales. Esconder
nos ahora del hecho de que el abor
to existe sería absurdo; se hace pre
cisa su legalización para evítar que 
las mujeres con pocos recursos eco
nómicos tengan que recurrir a esa 
mafia clan~estina, para que al me
nos, y ya que algunas veces es inevi
table, se haga en las mínimas condi
ciones de seguridad y gratuita para 
quien lo precise. 

HERRAMIENTAS ESPECIALi!S DE CORTE 
ELEMENTOS DE MATRICERIA 

M. GIMENO & B. MARTINEZ 
KfNMAMfTAL 11 

HORWllGOllES TORREJOll, S. L. 
Te/el. de planta 671 48 80 

Plaza José Antonio, 5 3.0 E 
HORWllGOllES 

HOSPITAL, 9 

TELEFONO 675 25 98 - 9 

TORREJON DE ARDOZ 

SKF-MALCUS AB 

ELOY 
MARIAN 
DAMIAN 
Para su pedido de hor
migón llame al teléfo
no 67148 80 

Hermanos Rivera, 16 
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STEVIE WONDER, UN 

"RYTHM & BLUES" 

GENIO 

Y .UNA 

INSTITUCION 

NOS encontramos ante un genio negro y ciego, 
que ha hecho vibrar a las masas de todo el 

mundo con canciones como ·Superstition», •You ha
ven 't done nothing» o ·lsn't lovely ». Casi todas estas 
canciones son conocidas en España. pero globalmente, 
Wonder todavía no ha sido suficientemente valorado 
en nuestro país . 

Stephen Hartaway Judkins nació hace veintiséis años 
y a los cinco ya cantaba y tocaba el piano. A los once 
años es descubierto por la Tamla Motown -casa 
discográfica que aún mantiene a Stevie en sus filas-. 
con la que graba su primer Lp. Tras sus primeros sin
gles. Stevie alcanza la fama en los medios musicales 
negros de los EE. UIJ . Corrían los años 60. Más éxitos 
tendría Wonder durante la década de los 60, convir
ti éndose en una de las máximas estrellas de la música 
negra (Rythm & Blues) . 

La fama y la gloria han sido asiduas a-::ompañantes 
de Stevie a lo largo de su carrera; éstas vienen dadas 
por el perfecto equilibrio comercial qcie Wonder man
tiene a lo largo de sus singles, y, al mismo tiempo, 
la calidad global que prevalece en todos sus Lps. Hay 
que añadir, además, el sentido evolutivo que tiene la 
obra musical de Stevie , proporcionado por el empleo 
de nuevos instrumentos (como el sintetizador) y la 
actualidad de los textos que compone. 

Stevie Wonder supuso una innovación en la forma 
de interpertar la música negra (reflejada en las listas 
de Rythm & Blues). además de la novedad que entra
iiaba su forma de tocar la armónica (instrumento hoy 
ya poco utilizado por Stevie) y la voz infantil, pero 
bien modulada que interpretaba temas ya antiguos de 
Ray Charles o Bob Dylan. Stevie Wonder fue poco a 
poco Bbandonando viejas influencias y dirigiéndose ha
cia nuevas formas rítmicas. sin estancarse en sus 
composiciones. 

Con la ruptura de los Beatles y el comienzo de la 
década de los 70, el mundo musical se vio favorecido 
por la eclosión de nuevos grupos portadores de formas 
musiCélles hasta entonces desconocidos (Pink Floyd, 

DEL "POP" 
Yes, King Crimson) . De los viejos grupos. sólo los más 
fuertes sobrevivieron (Rolling, Who, Kings). Los demás 
sucumbieron bajo el fantasma de la repetición y la no 
evolución. Stevie Wonder, supo adaptarse al nuevo 
movimiento mediante la incorporación de músicos de 
las más variadas tendencias (•countryn, •jazz,,) y una 
reestructuración temática de los textos, que, hasta 
entonces no habían sido muy trascendentes. Wonder 
regeneró sus propias composiciones. arreglándolas él 
mismo. ganando éstas en frescura, fuerza y sensibili
dad. 

Hoy en día Stevie Wonder es uno de los músicos 
más admirados y su talento creativo le ha situado en 
un puesto privilegiado dentro de la historia de la mú
sica pop. 
DISCOGRAFIA 

1. TRIBUTE TO UNCLE RAY. Está compuesto de 
tem;is rlel m;iestro R;i y Chnrles . 

2. RECORDED LIVE-THE 12 YEARS OLD BOY 
GENIUS. 

3. THE JAZZ OF LITTLE STEVIE. No está editado 
en España. 

4. UP-TIGHT. Con el single ·Blowing in the wind». 
5 . DOWN TO EARTH. Con el single ·A place in 

the sun». 
6. 1 WAS MADE TO LOVE HER. Con el single · Baby 

don't do it». 
7. S. WONDER LIVE. 
8. LIVE AT THE RALK IN THE TOWN. 
9. SOMEDAY AT CHRISTMAS. Con el single ·The 

little drummer boy». 
10. FOR ONCE ON MY LIFE. Aquí con otro titulo, 

single ·You met your match». 
11. MY CHERIE AMOUR. También editado con el 

titulo SIGNEDE, SEALED DELIVERED (1970) . Con 
el single •We can working out». 

12. WHERE l'M COMMING FROM . En España con 
el titulo WONDE. 

13. GREATEST HITS VOL. 2. Recopilación de Grandes 
Exitos . 

14. MUSIC OF MY MINO. 
15. TALKING BOOK. Con el single ·Superstition». 
16. INNERVISIONS. Con el single ·Living for the 

city». 
17. FULLFILLINGNESS FIRST FINALE. Con los sin

gles Haven 't done nothing" y • Boogie on reggae 
woman•. 

18. SONGS IN THE KEY FOF LIFE. Ultimo Lp , doble. 
que contiene 21 temas sin ningún desperdicio. 
Además viene acompañado de un LP de regalo . 

Nota.-En esta relación sólo se incluyen los singles 
más importantes de Wonder, ya que nos es totalmente 
imposible publicar más de 50 singles que se cuentan 
entre la discografía del genio negro. 

•Tíos/tías" de Torrejón, Alcalá, etc ., no sabéis lo 
aburrido que es publicar semana tras semana un •rollo 
musical .. , sin que nadie de los que lo leéis esto te dé 
una idea. sugererencia o incluso, critique o alabe los 
artículos que aparecen. ¡No os calléis! Dad vuestra 
opinión y escribidme! 

C. TEJERO 

HUMOR SEXUAL • HUMOR SEXUAL • HUMOR SEXUAL 
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DE§PU"'TE 

Es necesario legalizar el aborto 
e «En España se realizan anualmente más de 300.000 abortos clandestinamen

te, en pésimas condiciones» 

El i1/1or1U v los lllllico11ceptil'os son temas que es
tán e11 es/Us 1110111en1os 11111_1· ill uule11 del día. Para 
Jia/J/ar su/Jre los 11iis1110s, DESPUNTE /1a urga11i::.ado 
una 111esil redu11di1, en lo c¡11e lw11 pllr!icipadu vllrios 
111u1 ·i111ie111Us fe111i11is/i1S y pariidus polí1icus. 

E11 la 111is111a es1111 ·ieru11 represe111adas las sigL1ie11-
1es e111idadess Asociación Cils/el/ww de Amas de Casa 
y Consumidores (Manoli Urha11us), Unión para la 

Mercedes Solana ( ULM ): «Con la educación que 
hemos recibido, abortar, sin duda, es traumatizante 
Pero sí tenemos claro que es más importante la vida 
que el dar vida deja de ser traumatizante.» 

Cunsllelu Sá11c/1e ;:, (MDM): «El trauma existe desde 
el momento en que tienes que hacerlo clandestina
mente, escondiéndote como si verdaderamente estu
vieras haciendo un crimen. El trauma dejaría de ser 

• «La planificación familiar y la legalización de los anticonceptivos haría que 
el número de abortos disminuyese» 

Li/Jeración de la Mujer (Mercedes Su/ano), Isa Sán
clie~. v Trinidad Castro). Mol'i111ie1110 De111ocrático de 
la M1.1jer (Cunsllelo Sánclie ;:. ) y Pllrtidu Co11111nistll de 

E splllill (Trinidad Prieto). 

DESPUNTE: ¿Por qué defendéis el aborto '! 

Isa Sánche;::. (ULM): «El control de la natalidad 
debe ser algo real, porque en muchos casos traer 
hijos al mundo puede ser un problama. Por otra par
te', el aborto, a pesar de no estar legalizado, es un 
hecho real; en Espaiia se practican al afio más de 
350.000 abortos clandestinos realizados en condiciones 
traumatizadoras . La \-crdad es que las mujeres de las 
clases al tas son las únicas que pueden abortar sin 
ningún problema, lo que agrava todavía más la no 
legalización del mismo, porque supone que los perju
dicados somos los de siempre, es decir, los que no 
tenemos dinero para irnos al extranjero. Indudable
mente, el Gobierno, si no hay presión por parte de 
las mu.ieres, no abordará el lema.» 

Consuelo Sánclie;:. (MDM ): «El Movimiento Demo
crático de la Mujer defiende la legalización del abor
to, en primer lugar, porque pensamos que es algo 
que está ahí y que necesita una solución. Pensamos 
que si hubiese una planificación familiar a cargo de 
la Seuuridad Social " se facilitasen anticonceptivos, 
no se- tendría que r~currir al aborto nada más que 
en casos extremos, e indudablemente el número de 
prácticas abortivas disminuirían. Como las mujeres 
no presionemos, el Gobierno no va a tocar el tema.» 

Mll110/i Urbanos (ACAC): «Pienso que si la plani
ficación familiar y los anticonceptivos estuvieran ga
rantizados por la Seguridad Social, la posibilidad de 
practicar el aborto disminuiría. El Gobierno no va 
a tomar el problema como no luchemos las mujeres. 
Si aborda el tema del aborto será por la presión de 
los partidos políticos. » 

Trinidad Prielu ( PCE) «El Partido Comunista de 
Espafía se pronunció en su día por la legalización del 
aborto. Sin embargo, es indudable que hay medios 
y medidas que se pueden tomar para evitar llegar a 

e «Un hijo no debe ser nunca fruto 

de un accidente» 

realizar prácticas abortivas. El Gobierno no va a 
coger el tema del aborto. Solamente estudiará el 
problema si los partidos políticos y las mujeres pre
sionamos. » 

DESPUNTE: ¿Qué diríais a los sectores más inte
gristas de la Iglesia? 

M erced es Sula110 (ULM): «La no educación, la no 
información hace que ternramos un número de abor
tos más elevado que en- otros países de Europa. 
Estoy convencida de que con la legalización del abor
to el número dismin.uiría. En la referente al tema de 
la Iglesia, nosotras pensamos que lo que verdadera
mente es un crimen es traer un hijo al mundo que 
no se desea. » 

Co11s11elo Sánchez ( MDM ): Yo a esos sectores de la 
Iglesia les preguntaría si prefieren la legalización del 
aborto, la planil'icación familiar el uso ele anticon
ceptivos, o esos 350.000 aborto~ anuales realizados 
clandestinamente y en pésimas condiciones.» 

Mcmoli Urbanos (ACAC): «Yo les diría que es mu
cho más inhumano traer una persona al mundo sa
biendo previamente que va a carecer de las cosas 
más elementales.» 

tal si se legalizase el aborto.» 

Isa Sá11cliez. (ULM): «Si se realizara de una manera 
natural dejaría de ser traumatizante. Hay toda una 
serie de factores que obran de manera condicionante 
para que las mujeres recurran al aborto.» 

Trinidad Prieto (PCE): «Yo les preguntaría que si 
lo que ellos quieren es que tengamos muchos hijos, 
aunque luego tengan que vivir en condiciones deni
grantes.» 

Mermedes Su/ano (ULM ): «Hoy no se puede ha
blar en defensa de traer al mundo todos los hijos 
que sean.» 

Isa Sánchez (ULM): «Pienso que la Iglesia, con su 
postura, defiende los intereses de las clases domi
nantes.» 

Consuelo Scí11cl1ez (MDM): «En este sentido la Igle
sia evidentemente actúa de forma represiva y defien
de únicamente los intereses del capital.» 

Manoli Urbanos (ACAC): «A través de los siglos, 
la Iglesia no ha querido personas preparadas sino 
borregos. Es decir, personas que no hagan pre
guntas.» 

DESPUNTE: ¿Qué posibles soluciones dais al pro
blema del aborto'! 

Co11s11elo Sánchez. (MDM) : «El Movimiento Demo
crático de la Mujer ha preparado una serie de semi
narios para concienciar a las mujeres y seguiremos 
luchando en defensa del aborto. Como solución pro-

ponemos la Planil'icación familiar a cargo de la 
Seguridad Social. Creemos que es la medida más 
eficaz. El aborto es una medida extrema que se 
puede tomar en los casos en que fallen los anticon
ceptivos y, por tanto , debe ser legalizado.» 

Mwwli Urbanos (ACAC): «La solución sería una 
verdadera planificación familiar y la legalización de 
anticonceptivos. De todas formas es necesaria la le
galización del aborto.» 

Trinid({(l Prieto (PCE): «Lo primordial es montar 
gabinetes de planificación familiar y, por supuesto, 

• «Sólo se deben tener los hijos que 
se desean» 

la legalización del aborto es necesaria para solucio
nar el problema.» 

Mercedes Solana (ULM): «Para atajar el problema 
se necesita la legalizaciún de los anticoncepti\'oS y 

del mismo aborto. Estamos haciendo una campaña 
a favor de la legalizacin del aborto y de los anticon
ceptivos. También estamos haciendo charlas para 
concienciar a las mujeres. 

.R. GALLEGO y C. RIVAS 

AVISO 
MUTUALIDADES LABORALES DE 

TRABAJADORES AUTONOMOS 
Por orden de 25 de Mayo se aprueba el 

acceso a los beneficios de ASISTENCIA SANITA

RIA Y FARMACIA de los mutualistas autónomos 

Es una gentileza que queda 
al servicio de los comerciantes e industria-
les de la zona en sus oficinas de: · 

TORREJON DE ARDOZ 
Ronda de Poniente, 17, 1.º F 
Teléf. 675 27 93 

ALCALA HENARES 
Cid Campeador, C-3, 3.º J 

Telef. 889 28 03 
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Alcalá EMPRESA "ENRIQUE JIMENEZ" 

UN NUEVO EXPEDIENTE. DE CRISIS 
El Comité de Hue lga de la fábrica 

de Enriqlle Jiméne z, S. A. hace un lla
mamiento a todos los trabajadores de 
Alcalá explicándoles e l grave proble
ma que tenemos desde hace más de 
un año, como ya es sabido por todos, 
nos encontramos a t r a vesando una 
crisis económ ica que ha desembocado 
al fina l en la imposibi lidad de cobrar 
nuestros salarios, y ante la desconfian
za de continuar trabajando sin garan
tías de poder cobrar, nos ha obligado 
a ponernos en huelga general. 

Esta huelga no tiene más que dos 
alternat ivas para nosotros: e l pago de 
los haberes que la empresa nos adeu
da, con la garantía de que si nos po
nemos a trabajar nos pueden pagar, 
o, por e l contrar io, se efectúe el cierre 
de la fábrica median te la declaración 
de un exped iente de crisis, de jándonos 
en libertad después de abonarnos las 
correspondientes indemnizaciones, que 
110 sabemos cuándo será, con e l fin de 
poder pasar a l paro o buscar un nuevo 
puesto de trabajo. 

Citados en la Delegación Provincia l 

de Trabajo el día 4, represen tantes de 
empresa y trabajadores , la empresa 
manifestó la imposibilidad de pagar
nos, por consiguiente, de acuerdo con 
la citada Delegación de Trabajo, no 
nos queda otra solución que so licitar 
e l expediente de crisis y hacer frente 
con los consigu ientes trastornos eco
nómicos que e llo nos supone . 

Por tal m otivo queremos que todos 
los trabajadores de Alcalá compren
dan que nuestra s ituación, económica· 
mente, es angustiosa, debido a que 
desde pr imeros de año estamos co-

brando muy deficientemente y se nos 
presentan casos de verdadera gra
vedad. 

Pedimos vuestra colaboración y ayu
da pensando en que una vez más la 
solidaridad de los trabajadores para 
con sus propios compañeros, en este 
caso, nosotros, los obreros de E11rique 
Jim énez, S. A., no ha de fa ltaros moral 
y materialmente. 

ENRIQUE JIMENEZ, S. A. 
EL COMITE DE HUELGA 

Colal!oraciones.... Colal!oraciones... Colal!oraciones ... 

Nuevo Gobierno: Los mismos problemas 
Acasi veinte días de las elecciones 

ge11erales, y después de haber re· 
cibido el visto bueno de Su Majestad, 
Slláre z formó gobierno. Un gobierno 
111011ocolor de l Ce111ro Democrálico y 
hombres de co11fian za de Suárez y del 
Rey. Es un gabinete que en verdad no 
me lia sorprendido en absoluto; ya dije 
en otra ocasión que a pesar de las elec
cio11es 11ada es tá resuelto. 

El cambio que la prensa ha seiialado 
como el más aparatoso, la desapari
ción de los tres Mi11isterios mililares, 
quizás no sea más que un camb io de 
decorado. 

Sí que hay, e11 cambio, en otra vice
presidencia, algo a destacar, un peli
gro grave para los 1 rabajadores: el 
equipo económico. Su vicepresidente, 
Fuentes Quintana, ya ha 1razado las lí
neas de su futura actuación: 1.o Deva
ltwción de la peseta, lo que equivale a 
un bajón au tomático de nueslros ya 
mermados sala rios. 2.u Nueva polílica 
de impuestos, cuya primera m edida 
sería el au111en10 del IRTP. 3.u Libera-
lizacion de la política de inversiones 
y apoyo del sector público; es decir, 
los impueslos de los trabajadores se
rán destinados a favorecer las inver-

SOBRE EL 
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PACTO 
E N el último número de DESPUNTE 

aparece en su editorial un articu
lo que aborda uno de los problemas 
más cruciales de la actualidad política 
del país : el pacto social. 

En él se vierten toda una serie de 
opiniones , con las que nos hallamos en 
profundo desacuerdo, y como quiera 
que entendemos que éste, al igual que 
el conjunto de los problemas que nos 
afectan a los trabajadores, debe ser ob
jeto de un amplio debate para hallar en 
cada caso la mejor solución, es por 
ello que nos permitimos enviaros estas 
opiniones , con la esperanzadora con
fianza que tendrán cabida en un sema
nario abierto, democrático y popular 
como es el vuestro. 

Es cierto que la situación econom1ca 
es grave: inflación galopante, crecimien
to de la deuda exterior, falta de inver
siones, inminente devaluación de la 
moneda, etc., con todas las repercu
siones sociales que de aquí se deri· 
van: más de un millón de parados, 
enorme deterioro del poder adquisitivo 
de los trabajadores, etc. 

Y ha sido, precisamente, este factor, 
combinado con la heroica lucha de los 
trabajadores por sus derechos y reivin
dicaciones lo que ha llevado a la casta 
dirigente a cambiar su forma de domi· 
nación autoritaria y represiva por una 
más democrática , pero no menos re
presiva (1.0 de mayo) ni inquieta (Euz
kadi). 

La maniobra de ahora consiste en 
querer cambiarnos unos mínimos dere· 
chos, que tantos presos y sangre nos 
han costado, por medio de los que nos 
quieren hacer creer que participamos 
en la gestión del país, para que nos
otros, uen gratitudn a ello, renuncie· 
mos a toda una serie de reivindicacio· 
nes fundamentales para el trabajador. 

Así pues, mientras que durante años 
la burguesía española ha instaurado un 
modelo económico basado en la lógica 
del máximo beneficio, abandonando to· 
talmente sectores menos rentables, pe
r.a . vitales para el equilibrio económico 

SOCIAL 
del país (el campo es un buen ejem
plo), es decir, se han estado embol· 
sando unos beneficios astronómicos, 
pretende ahora repartir las pérdidas, 
mientra.s en los años de beneficios se 
preocupaban , por medio de un Estado 
y sus instituciones (Sindicato Vertical, 
cuerpos represivos) de mantener los 
salarios lo más bajos posible, ahora 
quieren repartir las pérdidas, o mejor 
dicho quieren que aceptemos que ellos 
mantengan sus beneficios por medio 
de la subida de los precios, la reduc
ción de plantillas, o lo que es lo mismo, 
aumento del paro, etc. , mientras nues
tros salarios suben sólo el coste de la 
vida que ellos elaboran (recordemos el 
último escándalo del INE). 

Este es , a nuestro juicio, el problema 
y creemos que la opinión de los traba· 
jadores ha quedado reflejada, aunque 
deformadamente a través de las elec
ciones, la inmensa mayoria de los tra· 
bajadores han votado a los partidos 
o b re r os, fundamentalmente PSOE, 
PCE, PSP y FPS, es decir, han votado 
por una sociedad distinta radicalmente 
de la actual, han votado por una so
ciedad socialista, que es lo que defien
den esos partidos. 

Y es este, a nuestro entender, el 
camino a seguir de cara a la precaria 
situación actual. Los trabajadores no 
podemos renunciar a nuestro cocido , 
no podemos empeñar el reloj ni ir en 
zapatillas, sobre todo en invierno, co
mo dijo un ministro franquista, sino que, 
por el contrario, debemos luchar conse
cuentemente por mejorar nuestro sa· 
lario, por acabar con el paro, por nues
tros derechos y esto debemos hacerlo 
estando todos unidos y siendo cons
cientes de que nos tendremos que en
frentar con los intereses capitalistas. 
Y es que no hay otra opción: o se sa
tisfacen los intereses capitalistas o se 
consiguen los intereses del pueblo. Por 
tanto, no al pacto social, sí a la lucha 
unida del pueblo por sus reivindicacio
nes y derechos. 

JUAN CARLOS DELGADO 
(Miembro de la LCR) 

siones de los capitalistas, y 4.u Libera· lo q¡¡e va a re11acer será ante la dure-
lización de la en/rada de capitales za de la patronal una perspectiva in-
ex tra11jeros, lo que supondrá w1 au- mediata de ge11eralización y a111plia-
111ento de la dependencia exterior al ción de la conflictividad obrera, y una 
imperialismo U. S. A. exigencia clara de nacionalización de 
Ha y aquí un plan peligroso para los los seclores financieros y monopólicos. 
trabajadores, y aún hay quien dice Esperemos, aunque q¡¡izá sea mu-
que hay que firmar el pacto social. cho esperar, que los parlamentarios 
Algo hemos aprendido en esws cua- que prometieron luchar contra el pa-
ren/a ai1os de dictadura, que sólo a ro, la emigración, por w1 puesto de 
través de la movilización obrera y po- trabajo digno, por unos salarios jus-
pular conseguimos enfrentarnos a los los ... , recuerden sus promesas y se 
planes de los capitalistas y m e jorar opongan con decisión a es te peligro 
n¡¡estras condiciones de v ida y tra- número uno para los trabajadores. 
bajo. 

Con este plan, más que pac10 social, Angel PENYELLA 

EN BUSCA . DE LA 
PERSONALIDAD 

¿Aceptaría Vd. un millón de dolares? e 
Hace pocos días, c.:on motivo de las 

elecc iones dc.:l 15 de junio, me encon
tré a un buen am igo, con el que man
! U\-e un a conversación sobre lo que 
aquellos días era not icia en el país: el 
cambio de Gobierno. 

Lui s, as í se llama mi am igo, me decía: 
"i. Pero para qué preocuparse de tanta 
po i ít ica y elecc iones?, lodo va a seguir 
igual; se ponga quien se ponga en el 
Gob ierno te \·an a explotar tocio lo que 
puedan, \ adcmüs, para lo que nos que
da, cualquier d ía es te co ndenado mundo 
ex plota por los cual ro costados, y s i no 
va se encargan los acc identes de ca rre
te ra de ir liquidündonos poco a poco. 
En fin , ch ico, ¡que esta , ·ida es un as
co! Si lees la prensa verás que todo son 
guerras , hamb re o secuestros en uno u 
otro país ; que no, Julio, que no merece 
la pena preocuparse poi· nada ... ». 

la alegría de poseer tocias esas cosas 
prefieren padecer con unos males que 
ni s iquiera les afectan directamente, 
confunden la seren idad con la angustia 
y la tris teza y se vuelven uraños pen
samlo que con ello son más «serios». 
Sin pensar que la persona que tiene do
minio de sí misma no se deja arrastrar 
por el mal humor; por el contrario, des
arrolla plenamente el control de su per
sonalidad con pensa mientos agradables 
que le proporcionan PAZ y ALEGRIA. 

Para desarroll arnos bien en nuestro 
ambiente, en nuestras relaciones, debe
mos aprender a tomar las esas como 
son, sin transformarlas en tragedias, 
saber ver el «Jada bueno» de las cosas. 
La prác tica del buen humor mejora 
nuestras relaciones con los demás, nos 
anima y, por supuesto, no nos perjudica 
ni moral ni físic:im ente. Tratemos , por 

MAS MOSCAS SE COGEN CON MIEL 
QUE CON HIEL 

Por mucho que int ente poner mi pun
to de vista sobre el tapete de una u 
otra forma encon traba siempre la mis
ma respuesta: «¡No merece l:i pena!, 
¡cualquier día te vas a l hoyo!'" y no 
pude con\'cnccrle de lo contrario. Usted 
también conoce personas como Luis, 
co nrunden la serenidad con la tristeza y 
la rri\·olidad con la alegría. 

Hace pocos días, hojeando el libro 
COMO SUPRIMIR LAS PREOCUPACIO
NES, de Dale Carncgic, lei algo que 
me hizo recordar a Luis. Decía : ¿Acep
taría usted un millón de dólares por 
lo que ti ene?, ¿sería capaz de cortarse 
una pinna o un brazo a cambio ele ta l 
rabulosa suma de dinero?, ¿cambiaría 
usted su hijo por ese millón?, ¿vende
ría su vista ' Naturalmente nuestra res
puesta a esta pregunta sería NO, y es lo 
mús lógico; estamos en posesión de un 
gran capital. Lo que ocurre es que per
S(lllas como mi arn i!!o Luis no se dan 
~ UL'nta de ello.ven ,~ez de disfrutar con 

tanto , de ser una PERSONA AGRADA
BLE , repartamos sonrisas en vez de 
gru1iidos, sea mos amab les con los de
más. Esto no cues ta nada v a cambio 
recibimos un gran beneficia,· la simpatía 
~' aceptación de los demás . 

Esta semana, querido lector, ponga en 
práctica la campa1ia ele la alegría; salu
de al \'CCino que encuentra ·en la es
calera de su casa, pero húga lo mirándo
le a la cara con un fuerte BUENOS 
DIAS ~· \'erá con asombro como él le 
responde con otra sonrisa. Acariciemos 
al ni1io peque1io que nos mira o de
mos las gracias a cualquier persona 
que nos haga un pequeño favor; con
vir támonos, en fin , en personas llenas 
de alegría, de vicia; dis frut emos con 
entusiasmo, porque tenemos motivos 
sobrados para ello. ESTAMOS VIVOS, 
Y ESO NO ES POCO. 

Julio PINA 
- MAS MOSCAS SE COGEN CON 

MIEL QUE CON HIEL. 
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A falta de ser autorizado oficialmente 

í 

&runo en que la A. o. Torreiñn 
militara la oroxima temporada 

'--~~~~~~~~~~~~~--~~~--

Segunda División 8 
{Grupo Norte) 

AT. MADRILENO 
VASCONIA 
BILBAO AT. 
CASTILLA 

CAUDAL 
COMPOSTELA, 
ENSIDESA 
FER ROL 
HU ESCA 

IRUN 

LANGREO 

LEONESA 
MIRANDES 
ORENSE 
PALENCIA 
PEGASO 
PONTEVEDRA 
SESTAO 
A. D. TORREJON 

TUDELANO 

Como fácilmente podrán apreciar nues-

tros lectores, el equipo de nuestra locali
dad tendrá que enfrentarse no sólo a los 
conjuntos ya reseñados, sino también al 
barro y agua de los campos en que habrá 

de jugar. Esperemos que esto no sea hán
dicap para la A. D. Torrejón y cuando fina
lice la próxima campaña podamos contar 
todos un brillante balance deportivo, pues 

equipos de categoría lo son todos los que 
integran este grupo de segunda división. 

CHICUELO 

Impaciencia de los socios por la Asamblea del día 9 
e Importante asunto: Cuota para la próxima temporada 

El prox1mo sábado día 9, a las 
20,30 horas, en el campo de Deportes 
San Isidro, tendrá lugar la Asamblea 
General Ordinaria de Socios, corres
pondiente a la temporada 76-77 que 
acaba de finalizar. En ella el secre
tario general de la A. D. Torrejón, 
Alberto Carrasco, se dirigirá a los 
asistentes para exponerles cómo ha 
sido en el aspecto deportivo la pa
sada campaña. Asimismo el tesore-

ro, Manuel García, dará el balance 
económico de la temporada, que 
mucho nos tememos arrojará un im
portante déficit. (Todos pueden re
cordar que en la temporada 75-76 el 
déficit ascendió a más de siete mi
llones de pesetas , sin ascenso.) Tam
bién se informará a los socios sobre 
la próxima campaña, así co~o de los 
últimos fichajes y cuota de socios pa-

1. ª Jornadas Depo rlivas del 
"Parque Cataluña" 

SEMIFINALES DE JUVENILES 
C. B. Torrejón «A», 54 · C. B. Coslada, 38 
P. de Cataluña, 2·1 - C. B. Torrejón «B», 66 

SEMIFINALES SENIOR 
C. B. Torrejón, 116 - Iberia, 37 

P. de Cataluña, 40 - C. B. Coslada, 76 

FINAL JUVENIL 

C. B. Torrejón «A», 52 
C. B. Torrejón «B», 44 

C. B. T rrejón .. A .. , 12 tiros libres, con· 
vertidos , e 20 tirados 60 por 100. 

Anotad< :es: Labrador (1 J. Villamayor 
(2). Pére; Ruiz (10), Hernández (15). Gu
tiérrez (2 , Jordán (1), Baharona, Espino
sa (21 y ~odríguez. 

C. B. 1 Jrrejón "B", 6 tiros libres, con-
vertidos 1 3 14 tirados 42 por 100. 

Anotad · :es: Berrocal ( 1 J. Recio, Vi llar 

ANAST ASIO CRECIANO 
Brillante vencedor del 11 Trofeo Banco de Bilbao 

El pasado domingo día 3 de julio, y 

organizado por el Club Ciclista Torre

jón, tuvo lugar el II Trofeo Banco de 
Bilbao, para corredores aficionados (de 
!." especial, J.a y 2."), que culminó con 

la victoria del corredor castellano A. 

Graciano. 

A las 9 de la mañana se dio la salida 
a los 61 corredores participantes, que 

cubrieron los 137 kilómetros de que 
constaba la prueba en un tiempo míni
mo de 3 horas, 45 minutos y 35 segun

dos. Los dos tercios de la carrera se 

vado en · ingún momento pur los otros 
corredor s, por lo que tuvo que reali
zar la ca a de los dos fugados en soli
tario v r ·matar su brillante actuación 
con su vi ·toria en la meta de Torrejón . 

CLASIFI 'ACIONES 

1.0 An< ;ta sio Greciano: 3h., 45', 35". 
2.0 Jes1 s Iniesta: Mismo tiempo. 
3." J. L López: Mismo tiempo. 
4." Fra• ci~co Jiménez: Mismo tiempo. 
5." A. t arrcle1·0: Mismo tiempo. 

12.° F. I upérez (corredor local): 3 h., 
52 . 47" . . 

corrieron a fuerte ritmo, debido a los 21.0 Gui ie rmo ele la Peña (C. C. T., 

continuos ataques de los equipos Super juvl iil ). 

Ser y Moliner, que mantuvieron un due- Por eq tipos ganó el Moliner-Vereco 

lo constante en pos c;le la victoria. Una y la Mol" ai'ia se la adjudicó J. Iniesta. 

y otra vez se registraban repetidos ata
ques en busca de la escapada defini
tiva, pero iodos los intentos fueron 
neutralizados. Es después de la subida 
a Paracuellos cuando saltan del paque
te Francisco Jiménez y J. lniesta , que 
llegan a establecer una dil'crencia con 
el pelotón de 5 minutos. En el último 

paso por Torres. lanza un potente ata
que A. Greciano, al que le siguen A. Ca
rralcro y J. L. López. Es destacable la 
actuación de Greciano, que no fue rele-

Ocstacab e la actuación del juvenil G. 
de la p, ña, que terminó la carrera 

junto a e orreclores ele más elevada ca
tegoría , \ además fue protagonista de 
una esca iada. 

El pró: imo domingo se celebrará, en 
el circuil J del Parque de Cataluña, Ja 
primera ,;arrera en la historia del ci

clismo e! pañol para f'éminas. La orga

niza el C.C.T. y promete ser un éxito. 

C. TEJERO 

ra la próxima temporada en la se
gunda B. 
~ Igualmente se dará relación de las 
bajas y altas habidas en el seno de 
la A. D . Torrejón. 

Hasta el momento de cerrar estas 
líneas estos son los jug::tdores que 
han suscrito contrato formalmente 
con la A. D. Torrejón para la tem
porada 77-78: 

Leal, portero; procede de la A. D. 
Torrejón. 

Marcelino, portero; procede de la 
A. D . Torrejón. 

Arias, defensa; procede de la A. D . 
Torrejón. 

Arenas, centro campista; procede 
de la A. D. Torrejón. 

Pedro , centro campista; procede de 
la A. D. Torrejón. 

Calvo, delantero; procede de la A. 
D. Torrejón. 

Daniel, defensa; procede del P e-
gas o. 

Machín, defensa; procede del Va
lladolid . 

De Diego, delantero; procede del 
Pegaso. 

CH. 

BALOl'ICESTO 
[4J. Yáñez , Sánchez (4), Lancha (4). Torre
sano (7). Rivas (2). Pacheco (6) y La 

Per'i a (16). 

Después de eliminar a sus respectivos 
contrarios, llegaron a la final los dos equi
pos del C. B. Torrejón, en el que se daba 

la circunstancia de que el equipo "A" nun
ca había ganado al equipo "B". Pero esta 

vez, y contra todo pronóstico. se impu

sieron. aunque el marcador dio muchas 
vueltas , como se ve en estos parciales: 
minuto 14, empate a 19 puntos. para pasar 

al término del primer tiempo un 24 a 19 a 

favor del "A". Ya en la segunda parte, tras 
una reacción del equipo "B", se adelanta
ron 31 a 37 en el minuto 7: en ei minuto 14 

el equipo "A" volvió a tomar el mando. 
45 a 38 , para no abandonarlo hasta el fi· 

nal. 
Por el "A" destacaron Espinosa y Her

nández y por el • B" La Peña. 

FINAL SENIOR 

C. B. Torrejón, 84 - C. B. Coslada, 53 

C. B. Torrejón 18 tiros libres, converti

dos de 29 tirados 62 por 1 OO . 

Anotadores: Bienve (10). Fernando (15). 

Lucas (15). Luis (11), Tomás, Cosa (3), 
Fermosell (24). Damián (4). Gacho (2) y 

Lucio . 

C. B. Coslada, 15 tiros libres, converti

dos de 30 tirados 50 por 100. 

Anotadores: Martín, Ares (5). Ruiz (2). 
Carlos (4). Miralles (3). Casas, Fermín (4). 
Santiago (4). Andrés (19). Ramos (1) y 

Alonso (11]. 

Bajo la dirección de los colegiados Lle

rena y Altes, que tuvieron una actuación 

floja el primero y bien el segundo. se dis
putó esta final . 

El juego estuvo bastante entretenido en 
la primera mitad , con gran igualdad en los 
diez primeros minutos , para después , con 
la entrada de Fermosell en el conjunto to
rrejonero , logró despegarse hasta los tre
ce puntos de diferencia que registra el 

marcador en el descanso . 

La segunda parte ya casi no tuvo emo
ción , pues en el minuto ocho el equipo 

de Torrejón doblaba a su rival en el mar
cador (64 - 32). A partir de ese minuto se 
movió el banquillo . dando entrada a los 
hombres que no habían actuado durante 
el partido. sin que se alterase la diferencia 
en el marcador. 

Hemos de destacar la actuación de Fer
mosell, un refuerzo que tuvo el C. B. To

rrejón para este torneo , que es uno de 
los hombres últimamente llamados a la 
selección ·A" por Díaz Miguel para dis
putar los campeonatos de Europa . Tene
mos que destacar, además, a todo el con
junto. que luchó al máximo durante todo 

el partido. 

Destaquemos también la gran organiza
ción que se mantuvo durante todo el tor
neo a cargo del Parque de Cataluña. 

Por Coslada, que contó con los esfuer
zos de varios jugadores procedentes de 

la tercera división, destacamos a Andrés 

y Alonso. 

Con este torneo finaliza esta tempora
da, la gran campaña realizada por el Club 

Baloncesto de Torrejón de Ardoz. 

F. C. 

SEü.: WELLA 

COSMETICA 
DEL CABELLO 
~L 4-•rHM,I . 
t.r••J6ft .et.:.,.. .. 

FOR 

MEN 
·La serie completa 

para caballeros 
15 



semana del 9 al t5 de julio 

AMACION DE TVE DESPUNTE ao 11 haoe reaponaable de lu mlaolonea que pueda sufrir la programaolón faollltada por TVE 

PRIMERA CADENA 
SABADO 9 

13,45. Carta de ajuste. 
14,01. Programa regional simultáneo. 
14,30. Apertura y presentación. 
14,31. Gente del Sábado. 
15,00. Noticias del Sábado. 
15,30. MARCO: «Las lágrimas de Fio

rinan . 
16,00. SESION DE TARDE: uCalabuch», 

1956. 
17,50. El mundo de la música. 
18,30. Dibujos animados. 
19,00. Lotería . 
19,30. ESCUELA DE SALUD: «Higiene 

mental del niño .. (1). 
20,00. Con otro acento: «Chile ... 
21,00. Informe semanal. 
22,00. Noticias del Sábado. 
22,15 . Tour de Francia . 
22,25. BOXEO. Campeonato del mundo. 

Mónaco: Monzón-Valdés. 
23,30. SABADO CINE. ESTA NOCHE: 

uSylvia», 1965. 
01,00. Ultimas noticias. 
01,05. Poesía e imagen. 
01,10. Despedida y cierre. 

DOMINGO 10 

9,30. Carta de ajuste. 
9,45 . Apertura y presentación. 
9,46. Hablamos. 

10,15. El día del Señor. 
11,00. CONCIERTO: .. obras de Beethoven 

y Ravel». 
12,00. Gente joven. 
12,45. Sobre el terreno. 
14,00. CRONICA DE SIETE DIAS. 

15,00. Noticias del Domingo. 
15,15. SARA: .. El chico listo•" 
16,15. El mundo en acción. 
16,45. Musiqueando. 
17,15. Opinión pública. 
17,30. Andar y charlar: •La cava baja ... 
18,15. Misterio. ·McCloud »: Piratas de 

Park Avenue ... 
19,45. Concierto. 
21,00. 625 líneas. 
22 ,00. Noticias del Domingo. 
22,15. Tour da Francia . 
22,25. Estrenos TV : «Angustias de un cri-

men ... 
23,40. Ultimas noticias. 
23,45. Poesía e imagen. 
23,50. Despedida y cierre. 

LUNES 11 

13,45. Carta de ajuste. 
14,00. Programa regional simultáneo. 
14,30. Apertura y presentación . 
14,35. Gente. 
15,00. Telediario. 
15,35. ¿Quién es .. . ? 
16,05. Disneylandia: «Fulgor en la espe-

sura ... 
. 16,55. Octeto, Hindemitch. 
17,25. Despedida y cierre. 
19,15. Carta de ajuste. 
19,30. Apertura y presentación . 
19,31. Avance informativo. 
19,35. UN GLOBO, DOS GLOBOS, TRES 

GLOBOS: iAbrete sésamo! Islas 
perdidas. El monstruo Sanchezs-

tein. 
21,00. Telediario. 
21,30. Tour de Francia . 
21,40. Los hombres de Harrelson: ·Marea 

mortal» (11). 
22 .40 . Festival de Brnidorm . 

00,45. Ultima hora . 
01,00. Poesía e imagen. 
01,05. Despedida y cierre. 

MARTES 12 

13,45. Carta de ajuste . 
14,00. Programa regional simultáneo. 
14,30. Apertura y presentación. 
14,31. Gente. 
15,00. Telediario. 
15,35. ¿Quién es ... ? 
16,05. La saga de los Clayhanger: «El 

arquitecto ... 
16,55. SONATA EN MI MENOR NUM. 5, 

Vivaldi. 
17,15. Despedida y cierre. 
19,15. Carta de ajuste . 
19,30. Apertura y presentación. 
19,31. Avance informativo. 
19,35. UN GLOBO, DOS GLOBOS, TRES 

GLOBOS: iAbrete sésamo! La 
abuela Cleta. Don Gato: uEI amor 
de Cucho». 
Viaje por el escenario: «Cómo es
cribir un drama (111) . 

21,00. Te!ediario. 
21,30. Tour de Francia. 
21,40. Revista de toros. 
22,10. Reportaje . 
22,40. Esta noche ... Fiesta. 
23,40. Ultima hora . 
23,55. Poesía e imagen. 
24,00. Despedida y cierre . 

MIERCCOLES 13 

13,45. Carta de ajuste. 
14,00. Programa regional simultáneo. 
14,30. Apertura y presentación . 
14,31. Gente. 
15,00. Telediario. 

15,35. ¿Quién es ... ? 
16,05. El caballero de azul: "Mariachi "· 
16,55. Scherzo op 20 núm. 1, Chopín. 
17,05. Despedida y cierre. 
19,15. Carta de ajuste. 
19,30. Apertura y presentación. 
19,31. Avance informativo. 
19,35. UN GLOBO, DOS GLOBOS, TRES 

GLOBOS: iAbrete sésamo! Dibu· 
jos animados. Costa Bárbara. 

21,00. Telediario . 
21,30. Tour de Francia. 
21,40. Tensión: «Si es un hombre ... 

cuelga ... 
23,00. RAICES. 
23,30. Ultima hora . 
23,45. Poesía e imagen. 
23 .50. Despedid <i y cierre. 

Secuencia perteneciente al episodio t1tu· 
lado «Si es un hombre cuelga», de la serie 
Tensión, que se emite los miércoles en la 

primera cadena. 

DESPUNTE recomienda los programas impresos en negritH 

JUEVES 14 

13,45. Carta de ajuste. 
14,00. Programa regional simultáneo. 
14,30. Apertura y presentación. 
14,31. Gente. 
15,00. Telediario. 
15,35. ¿Quién es ... ? 
16,05. Oficina Delphi : .. pequeño mensaje 

mortal». 
16,55. Sonata concertante, Montsalvatge. 
17,20. Despedida y cierre. 
19,15. Carta de ajuste. 
19,30. Apertura y presentación. 
19,31. Avance informativo. 
19,35. UN GLOBO, DOS GLOBOS, TRES 

GLOBOS. iAbrete sésamo! Cosas 
de chicos. Juan sinmiedo. Mundo 
acuático. 

20,00. Telediario . 
21,30. Tour de Francia . 
21,40. «Tres de la Cruz Roja .. , 1961. 
23,15. Ultima hora. 
23,30. Poesía e imagen. 
23,35. Despedida y cierre. 

VIERNES 15 

13,45. Carta de ajuste. 
14,00. Programa regional simultáneo. 
14,30. Apertura y presentación . 
15,00. Telediario . 
15,35. Etcétera. 
16,45. Dindirindín (anónimo) . 
16,55. TV en el recuerdo: ·· El conde de 

Montecristo .. (Cap. V y VI) . 
17,50. Despedida y cierre. 
19,15. Carta de ajuste. 
19,30. Apertura y presentación. 
19,31. Avance informativo. 

19,35. Un globo. dos globos. tres globos. 
La Semana. 

21,00. Telediario. Incluye la semana eco-
nómica. 

21,45. Tour de Francia . 
21,55. Los ríos: «El Jalón ... 
22,20. Un , dos tres. 
23,15. Ultima hora. 
23,45. Poesía e imagen. 
23,50. Despedida y cierre. 

Pedro Macias. director de uUltima hora» 

SEGUNDA CADENA 
SABADO 9 

16,00. Carta de ajuste. 
16,30. Presentación y avances. 
16,31. Dibujos animados. 
17,00. CINE COMICO: uMi casa es chica, 

pero no es mi casa». 
17,30. Mundo deporte. 
19,30. Documental: "Is las de los mares 

del Sur ... 
20,00. Tele-Revista . 
21,00. Revista de toros . 
22,00. Auditorium . 
24,00. Despedida y cierre. 

DOMINGO 10 
16,00. Carta de ajuste. 
16,30. Presentación y avances. 
16,31. Lassie: «El galeón•" 
17,00. España hoy. 
18,00. DOCUMENTAL: uTintoretto». 
19,00. Original: "Un hectómetro de li-

bros, por favor ... 
19,30. Más allá. 
20,00. Brigada especial: .. una pluma roja•. 
21,00. FILMOTECA TV: uKean•. 
22,30. A FONDO. 
23,50. Despedida y cierre. 

LUNES 11 
19,15. Carta de ajuste. 
19,45. Presentación y avances. 
19,46. Dibujos animados. 
20,00. Redacción de noche. 
20,45. MUSICAL POP: «Chuck Berry Sha-

nan-na y Roy Buchanan». 
21,15. REVISTA DE CINE. 
22,40. La danza. 

23,15. Despedida y cierre. 

MARTES 12 
19,15. Carta de ajuste . 
19,45. Presentación y avances. 
19,46. Dibujos animados. 
20,00. Redacción de noche. 
21,00. ¿Qué es ... ? 
20,45. Opera: «Sigfrido 2 de Wagner .. . 

MIERCCOLES 13 

19,15. Carta de ajuste. 
19,45. Presentación y avances. 
19,46. Dibujos animados. 
20,00. Redacción de noche. 
20,45. La ruta de los descubridores: "In

dios Carajas ... 
21,15. CINE CLUB: ·Aguas pantanosas ». 
21,40. JAZZ VIVO: uAlphonse Monzón» 

(IV). 
23,00. Despedida y cierre. 

JUEVES 14 

19,15. Carta de ajuste. 
19,45. Presentación y avances. 
19,46. Dibujos animados. 
20,00. Redacción de noche. 
20,30. Poli.deportivo. 
21,40. Trazos. 
23,30. Despedida y cierre. 

VIERNES 15 

19,15. Carta de ajuste. 
19,45. Presentación y avances. 
19,46. Dibujos animados. 
20,00. Redacción de noche. 
20,45. TEATRO CLUB: uStrip-Tease». 
22,20. ENCUEMTROS CON LAS LETRAS. 
23,15. Despedida y cierre . 

REVELANDO SU 
CARRETE EN SANTI 

SE LE OBSEQUIARA 
CON OTRO IGUAL, 

YA .SEA COLOR 

O BLANCO Y NEGRO 

SUCURSALES: 

Plaza Ramon Fdez. Villaplana, 1 
Soledad, 16 
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• Las Asociaciones se mantienen inamovibles en sus reivin
dicaciones 

H ACE mucho tiempo que comenzó una 
labor propagandística para la mejora 

de nuestros transportes . Las asociaciones 
de vecinos lucharon intensamente durante 
los primeros meses de este año, concer
taron entrevistas con la empresa que ac
tualmente se encarga de estos recorridos ; 
pero como muchas otras cosas . la campa
ña electoral paralizó los trabajos iniciados, 
lo que quiere decir que no siguieran ahí 
los mismos problemas. 

El asunto en cuestión tiene dos vertien
tes: Uno económico y social con miras a 
controlar los precios y a mejorar las con
diciones higiénicas. Otro a nivel de servi 
cios tanto urbanos como interurbanos , con 
objeto de reestructurar el itinerario. 

Todos somos conscientes de las nume
rosas trabas con que nos encontramos a 
la hora de desplazarnos . La escasez de 
medios provocan que el aislamiento se in
cremente . Numerosas familias precisan de 
los transportes para llegar a su trabajo, 
para desarrollar sus actividades cotidia
nas. Por estos objetivos y muchos otros, 
la actuación de las asociaciones de vecinos 
ha ido encaminada a pedir un transporte 
en condiciones a la empresa responsable. 

2.ª El billete de ida y vuelta, que re
bajara el precio al menos en un 
25 por 100 y que beneficiaria a to
dos aquellos vecinos que se ven 
obligados a desplazarse , por falta 
de medios sociales, servicios sani
rarios , etc . 

3.ª Prntección en todas las paradas, 
contra las inclemencias del tiempo, 
y un mayor servicios en las horas 
punta , entrada y salida del trabajo . 

Se hicieron campañas de divulgación: 
montando puestos en las calles con gran
des pancartas y carteles alusivos al te
ma , repartiendo hojas informativas, al 
tiempo que se recogían firmas de protesta 
de los afectados . 

La Asociación de Vecinos de Torrejón 
logró una entrevista con el señor ~orreto, 
vicepresidente, y seiior Valdemoro, técni
co , de la empresa Continental-Auto, S. A . 
En ella se hicieron promesas y más pro
mesas sobre las inmediatas reformas que 
haría la empresa de transportes: Refor
zando el servicio en las horas punta y fa
cilitando bonos y billetes de ida y vuel
ta. También se hicieron peticiones sobre 

• Bonos, billetes de ida y vuelta, reforzar el servicio en las 
horas punta y refugios son las más inmediatas 

Los primeros pasos iniciados por la Aso
ciación de Vecinos y Amigos de Torrejón 
fueron una puesta en contacto con las dis
tintas Asociaciones de las localidades cer
canas como: Alcalá, San Fernando, Cani
llejas, Coslada, etc., para tomar soluciones 
conjuntas . Igualmente se mandaron escri
tos al Ministerio de Obras Públicas y a 
Continental-Auto, S. A ., en los que se ex
plicaban las deficiencias con que cuenta 
le servicio y se pedían las siguientes rei
vindicaciones: 

1.ª La puesta en circulación por parte 
de Continental-Auto de un bono 
mensual o semanal con el 30 por 
100 de descuento en beneficio de 
todos aquellos vecinos que por exi
gencias de su trabajo se ven obliga
dos a desplazarse a diario. 

la necesidad de una señalización adecua
da, instalación de refugios o marquesi
nas y la posible ampliación del horario 
a la una de la madrugada. Pero parece 
ser que estos últimos puntos son compe
tencia de la Dirección General de Carre
teras, y es ella la que debe dar la autori
zación a la empresa de transportes para 
que haga estas modificaciones. Por eso 
la Asociación pide la mayor agilización 
posible de los trámites. 

Paralelamente se envió una carta al ilus
trísimo señor ingeniero jefe de la Primera 
Jefatura Regional de Transportes Terres
tres, para hacerle participe de las deficien
cias de estos servicios y buscar una so
lución rápida. 

Las Asociaciones de Vecinos abajo fir
mantes hemos realizado algunos trabajos 

Habla la Agrupación Socialista de Coslada 

para ex1g1r un mejor transporte en las li
neas que unen nuestros pueblos con Ma
drid y viceversa . 

Asimismo hemos enviado escritos a las 
empresas y a la sección de transporte del 
Ministerio de Obras Públicas exig iendo: 

1.ª Que este transporte se municipali
ce, ya que somos los trabajadores quienes 
lo empleamos, los que tenemos los bolsi
llos más vacíos y quienes tenemos que 
pagar siempre los abusos de estas em
presas privadas-negocio que monopolizan 
las lineas y ponen unos precios de billetes 
exageradamente altos . 

2.ª Exigimos a estas empresas que me
joren el servicio, concretando los puntos 
siguientes: 

1. Que pongan en toda la linea billetes 
de ida y vuelta . bonos semanales , 
etcétera . 

2. Que se regule el precio de billetes 
con arreglo a las distancias, porque 
ahora mismo sube mucho el billete 
de una parada a otra estando cerca. 

A . de Vecinos y Amigos de Torrejón. 
A . de Vecinos de Mejorada del Campo. 

A . de Vecinos de San Fernando de He-
nares . 

A . de Vecinos de Arganda del Rey . 
A. de Vecinos de Canillejas. 

A. de Cabezas de Familia de Coslada . 

A . Castellana de Amas de Casa y Con-

e Los autobuses deben ser municipalizados 

3. Que se hagan oficiales las paradas 
y que se pongan refugios contra las 
inclemencias del tiempo. 

4. Que se refuerce el servicio en las 
horas punta y que pongan cobrado
dores para evitar el ir •como sardi
nas en lata», con el riesgo de acci
dentes que supone y retrasos al ser 
el conductor quien tiene que cobrar. 

5. Que se alargue el servicio hasta la 
una de la madrugada. 

6. Que haya limpieza e higiene en los 
autobuses. 

EXIGE UN TRANSPORTE MEJOR Y MAS 
BARATO 
UNETE A LAS ASOCIACIONES DE 
VECINOS 

A . de Vecinos Oto. Universidad (Alcalá). 
A. de Vecinos Paseo Dehesa-Rinconada 

(Alcalá). 
A. de Vecinos B.ª Campo del Angel

Chorrillo (Alcalá) . 
A . de Vecin0s B.0 Venecia (Alcalá) . 

sumidores de Coslada. 

A. de Vecinos Fin de Semana. 

A . de Vecinos B.º del Aeropuerto . 

A . de Vecinos Ciudad Pegaso. 

Hasta aquí la actuación de las Asocia
ciones de Vecinos , pero ¿dónde están esas 
soluciones inmediatas que se prometie
ron?, ¿dónde los billetes de ida y vuelta? , 
¿dónde los ·bonos" que economicen el 
precio? Y no digamos en lo que se refiere 
al aumento de autobuses que, ahora con 
el calor , seguimos viajando como • sardi
nas en lata•. Por si esto fuera poco, tene
mos que soportar el pleno sol sin un 
refugio donde cobijarnos mientras espera
mos el ansiado autobús, para que como 
en más de una ocasión •nos deje tirados 
en la carretera" · 

Acaso toda esta labor esté en algún 
cesto de papeles de cualquier despacho 
ministerial, y la empresa despreocupada 
por la seguridad que le brinda su mono
polio , no crea conveniente mejorar el ser
vicio, por ahora. 

B. Martínez - M. Gimeno 

Un Ayuntamiento sin problemas 

Os pedimos, en resw11e11, co11Feci11os, 
c¡ue desde a/1orn v ¡1ara sie111 pre des
terréis la corrupción. Os pedimos que 
exi jáis, a aquéllos que están en el po
der, que cumplan co11 el deber jurídico 
1• p!Íhiico , _v aquellos que 110 lo lw.l!an, 
aue s ien tan que el pueblo 110 acepla 
co1110 respu est as las evasil'as, la pro
/Ilesas. Que lo que quiere _,, exige - por
n11e es su derecho- son realidades. 
;MoFili::.aros todos w11e las injusticias, 
a11te la /alta de democracia _v de liber
tad, porque sabed que ahora no estáis 
solos, que vuesl ros compaiieros están 
e11 el Cohierno. En definitiva, que el 
pue/Jlo es el Gob ierno. 

L A ¡wsada se111ww , desde esws 111is
· 111as pdgi11as, I res . rle 1111 esi ros 

co m pw1eros fueron en/ re1•istados por 
Car111en Ri l'(IS, co /l,/Joradora de es t e 
semanario . Dichas d eclaracio11 es han 
lel'w1tadQ w1 clwnor dentro de ciertos 
«Se1iores» int egrados e11 la Corporación 
Municipal de nuestro pueblo. Sus de
claraciones, que se desarrollaron · e11 
privado, corres ponden a su f onnación 
ideológica, Izan res pondido a nues/ ra 
dialéctica con provocacio11es i11tolera
/Jles. Sei'io res, vues tras provocaciones 
se basan en unos párrafos de Agu s tín 
de Foxá, los cuales decían: «Es lóg ico 
11ue los odiemos», refiriéndose a los ro
ios, «es instintivo, es telúrico, está den
/ ro del planeta, nuestra ansia d e repre
salia ». Vues/ ras provocaciones dejan 
1·er clara111ente que 1enéis una ideología 
11nticuada y anlipopular. Por fin ha sido 
c:rradicada de nuestra patria por las 
fuerzas populares y democráticas, el 
fcscismo. 

Nosotros, el pueblo, os repudia111os 
porque habéis olvidado que somos un 
pue/Jlo soberano, porque no nos habé is 
sen•ido, porque habéis vio lado la jus ti
cia _v la libertad, porque pro te jéis el 
caciquis mo, porque sólo hahéis velado 
por vuestros propios inl ereses, inl erpo-
11iéndolos al int e rés colectivo. En con
secu encia, nuestro repudio por vos
o tros lo habéis provocado vosotros 
111is 111os. 

.\!TANIFIESTO SOCIALISTA 
AL PU EBLO DE COSLADA 

A11te todo. ;e11/10raln1ena.' . puesto que. 
se .l! IÍll la Corporación Municipal de 
1P11'sl ro 1mehlo, «en el próxi1110 curso 
1977-78, todos 11ues1 ros lzi íos e11 etl1•1/ 
escolar 110 l'l/ 11 11 ten er 11ro/1/enws tle 
escolari:::acitín». Se!.!IÍn ellos , «n1111ca ha
hrri 1111 niiio o io\le11 s in puesto de es
tudio, d entro del ámhito 1111111icipa /». 
Estas d eclarnc io 11es o co m en tarios se 
aiustan a una realidad -11ur•s111 de , .. 11. 
11ifies to nor es tos re presen tant es surgi
r/o,· r/e lo /JF./JOCR Arf A-. su falla de 
i 11 f or111ació 11 v formalidad. 

Del mismo 111odo nos ralificamos e1 
" '! e Cos!ada I ie11e prohlemas de agur: 
lnvita111os a la Cornnrw·:,ín ~tf,,,,¡,.¡,. 

o que se pase por la calle de Sala ::.(11 
Alonso v p/1111te s us glándulos o/f111 • 
Fas en la alcantarilla que está s ituado 
¡>J1 lo n1i '-·111 fl n11r1 rtn rl r' 1111 Pc:frrh l eri 

111ie1110 deno111inado «El Paisano». 

El PS()F. no11 e de 1n1111ifi1,,111 n i ,,. , 
/1/0 de Coslada aue lucha rá v denu11cio 
rá !odas las vio laciones e. irregu/ari 
e/acles l/Ue se produ zcan dentro de 11ues 
tro 111111iic i11io. Así cnmo reiv;,,,¡¡,.11,- ,; 
·nres tará apovo a todo movi111ie11to ciu 
dodano . realiwdo ¡¡or la de11101-rfl1 ·i, 
nnr la lihertad y por la ruptura d el ca 
c iauis 111 0 que nos explota v agohia. 

La lacra obrera del paro es para el/u 

cu/ pa de la /a/Joriosidad del t ra/Jajador, 
e11t o11ces nosotros, desde estas /í11eas, 
nos pre_u,u11/w11os, ¿a qué es debido que 
fre111e a los resultados corpora1ivos 
penna11e::.can a!Ín acfi\los los «repre
se111a11tes» del pue/Jlo? 

«Pu e/Jlu de Costada , va ves, 110 basta 
con 11acer , crecer, amar para alca 11 ::.ar 
ia felicidad. Pero va pasó lo más cruel, 
alzara tus ojos se lle11a11 de lu z, tu boca 
t!e 111iel y tu s lnazos a/Jra<~w1 v prote-
1~en 1111 derec/70 que sie111pre ttn·isres 
oue tener : tu libertad . Pregu11to a los 
lectores s i 110 se han parado a pensar 
<1ue este pueblo es de naso/ ros v 110 del 
c¡11 e te11ga más (Víctor Ja ra). · 

WHESTLY 

En resumen, /uclzad por t;· liber tad . 
SOC IALISMO ES LIBERTAD 

PD. E11 el pruxi1110 nlÍ111ero, el PSOE
ASC expo11drú su línea política para las 
pruxi11rns elecciones 111t111icipa/es. 

Agrupación Socialista de Costada 

LA NUEVA BOUTIQUE 

VAQUERA 

jEUGE LOS ULTIMOS 

DISEÑOS EN MODA 

V AQUERA DENTRO DE 

UNA GRAN VARIEDAD 

Y SELECCIONI 

e/. Ferrocarril e CTorreJt1) 
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AJAL VIR: LA CALLE 
DEL CALVARIO 

E N nuestro pasado número pru111etía
mos volver con más detalles en re

lación con el camino del calvario y empe
zamos por denominarlo Calle del Calvario, 
ya que al parecer este será su futuro nom
bre. Más o menos se nos ha dicho lo 
siguiente: 

sea, a las autoridades, han sido muchas y 
muy fuertes. Los segundos, esto es los 
industriales, ahora tienen una amplia calle 

de acceso a sus talleres. lo mismo que los 

operarios que en ellos trabajan, algunos de 
los cuales son de esta villa. 

. e No ha sido necesario llevar a cabo . . expropiaciones 

NO SE HAN PRODUCIDO 
EXPROPIACIONES 

No ha sido necesario llevar a cabo ningu
na expropiación. puesto que la vía era lo 

,,ut 1c1ente111ente amplia para que los pro
yectos de obra se realizaran dentro de su 
propia caja. Carece de fundamento , por tan
to, la pretensión de alguna persona al es
timar que las obras han afectado a su 
propiedad. hasta el extremo de que no han 
podido presentar testigos que puedan ser
vir legalmente para probar algo. 

Se nos dice también que estas obras 

El caso es que hoy Ajalvir cuenta con 
una zona totalmente saneada. limpia y per
fectamente accesible. cuyos terrenos ane
xos se han revalorizado de manera inca l
culable. Ambas razones: la humanitaria y 

la de supervalorizacion de los terrenos , 
han de ser tenidas en cuenta por quienes 
encima vienen censurando la obra y con
siderándose perjudicados . Lógicamente 
también por quienes vienen a denunciar
las . 

... V DEL ARROYO ¿QUE? 

Otro de los temas era el del Arroyo de 
las Huelgas: 

e La intención del ayuntamiento es la de 
canalizar el Arroyo de las Huelgas 

habían sido pedidas por varios vecinos y 
por industriales de aque lla zona. Los pri
meros, en un sentir humani tario y cristia
no. ya que se trata de la única vía de acce
so al cementerio y resultaba intransitable 
la mayor parte del año. Sabemos por expe
riencia que en algunos casos. al regreso 
del cementerio, después de haber cumpli
do sagrados deberes . las críticas al cami
no y a los responsables de su cuidado . o 

«Los árboles fueron plantados de una 
u otra manera por todo el vecindario, en 
régimen de aportación y se ha talado la 
gran mayoría sin explicación de ninguna 
clase, con el consiguiente desprecio de la 
opinión del pueblo». 

Simplemente aclaramos que la intención 
del Ayuntamiento es la de canalizar el 
arroyo y que la obra no continúa •por es-

aOCIKDAD ANONIMA SAVA 
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PO.NE A SU DISPOSICION SU GRAN 
BASE DE SERVICIOS Y TALLERES 

Poligono industrial 
Las Fronteras 

Telef. 675 49-00 

Torrejón de Ardoz 

La Asociación de Vecinos de 

Mejorada del Campo prevee 
. 

me1oras para 

Los ancianos de Mejorada del 
Campo han empezado a tener 
quien se preocupe por el los, unos 
seres humanos con una gran ex
periencia de la vida, acostumbra
dos durante el curso de su vida 
a las duras tareas del campo. Hoy 
los aíios como ley inexorable, van 
acaband~ con sLis energías. 

Esta ha sido la prc:ocupación 
de esta asociación, que ha com
prendido la necesidad que tienen 
los ancianos de un lugar para re
cogerse y que a la vez sirva de 
lu~ar ele esparcimiento, organizó 
una función benéfica . La función 
de variedades fue un éxito en to
dos los aspectos, tan to artístico 
como económ ico, va que los ar
tistas participantes actuaron gra
tu ita y desinteresadamente; el pú
b lico," que en todo momento se 

• sus ancianos 

comportó correctamente, llenó la 
Sala ele Actos del Colegio. El di
nero de la función se~ empleará 
para crear en este pueblo una 
«Casa Hogar» ele los ancianos. 

Nosotros esperamos que el áni
mo no decaiga en quienes tanto 
pueden hacer por los que lo nece
sitan, porque no hemos de olvi
dar que los ancianos de ayer fue
ron la juventud del pasado. 

Creemos sinceramente que con 
la colaboración de la industria del 
ladrillo situada en Mejorada del 
Campo, un «granito ele arena» del 
Ayuntamiento y el entusiasmo de 
esa Asociación, pronto será reali
dad «El Hogar de los Ancianos». 
Que así sea ... 

JOLOFER 

~~~~~~~~~¡::::-=====::::::=::;;;::;:;;;;:;;~~ 
tar el asunto detenido en el Ministerio de 
Obras Públicas". 

Después de la aclaración. preguntamos: 
¿Desde cuándo y hasta cuándo la parali
zación por •Cu lpa" del Ministerio? Esta 
obra se viene prometiendo a los vecinos 
desde hace muchos meses. Desde hace 
dos que se han talado los árboles. por cier
to con escasos medios y con la ayuda de 
los chava les del pueb lo tirando de las 
cuerdas. con grave peligro para los niños. 
Se ha abandonado la leña menuda. tapo
nando la caja del arroyo en zonas muy pe
ligrosas. que se ha puesto un techo de 
protección a las ratas que se hacen el 
amor a la vista del público y como no to
man la píldora se multiplican semana a 
semana. 

Y. finalmente. se han producido daños 
que era urgentísimo corregir y que no 

se repur .. J11 , uun sul.J1emJu <.Jl1ura 4ue '-'' 
asunto está parado en el Ministerio. peo: 
todavía que no se sabe hasta cuándo. 
¿Hasta cuándo ... ? 

El pueblo puede juzgar por sí mismo. 
Claudia A. CALLEJA 

(Fotos: Román) 

Carta abierta a los padres de 

nuestros niños en Aljarvir 
A ese padre anommo que publica 

sus agradecimientos en el número 67, 
del 25 de junio, y a todos los padres 
de nuestros niños. 

Nos sentimos satisfechos del curso 
que ya culmina, porque pensamos en 
el deber cumplido y en que nuestros 
esfuerzos no han caído en saco roto, 
al menos en gran parte. 

Sabemos de antemano que no que
darán todos satisfechos de los resulta
dos finales porque ni todos los niños 
están igualmente dotados intelectual
mente, ni todos tienen la misma ca
pacidad de trabajo. También influyen 
el ambiente familiar y otros factores, 
pero sí nos queda constancia de que 
nuestra intención siempre ha ido en
caminada a buscar el bien de los niños. 

Tampoco les ocultamos que queda 
aún mucho por hacer, pero con buena 
voluntad, vocación y la colaboración 
de todos, que desde aquí recabamos, 
intentaremos en los próximos cursos 
ir venciendo los múltiples obstáculos 

que lleva consigo una educación inte
gral y con tan precarios medios peda
gógicos. 

Gracias, pues, por el reconocimiento 
de que nos h acen objeto, y un ruego 
para todos los padres de buena volun
tad, de que colaboren con nosotros en 
esta <lifícil tarea, interesándose por la 
marcha de· los estudios de sus hijos, 
y solidarizándose con nuestras decisio
nes, que no son fruto del capricho, si
no de una realidad que, a veces, puede 
resulta rles p'enosa, pero no por ello 
imposible de superar. 

Ya sólo nos queda pedirles perdón 
por todo aquello que en nuestra hu
milde colaboración con ustedes les ha
ya podido disgustar , y decirles que es
tamos a su entera disposición y deseo
sos de poner nuestro «granito de are
na en la localidad de Ajalvir. 

Los maestros don Andrés, 
doña Lorenza, doña Pilar 
y doña Blanca. 

Prensista de offset con experiencia 
SE NECESITA PARA MAQUINA DE PRUEBA 

• Trabajo por horas (mañanas y tardes) 
• Posibilidades de incorporación a la plantilla de la 

empresa 
• Preferible con vehículo propio 
Interesados escriban historial a: 

IN CESA Ctra. Ajalvir-Daganzo Km. DAGANZO (Madrid) 
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ALCALA 

Teléfonos 

Ambulatorio S. O. E. . . . . . . 888 05 07 
Bomberos . . . .. . .. . 889 00 80 
Ayuntamiento (centralita) 888 33 00 
Taxis ... ... 888 10 11 
Policía Armada 88810 11 
Continental Auto . . . 888 16 22 
Cruz Roja . . 888 15 02 
Guardia Civil 888 01 57 
Comisaría de Policía . .. 889 19 91 
Estación REl\~FE . . . 888 01 96 
Dispensario Municipal . . . 888 15 21 

FARMACIAS DE GUARDIA 
SABADO DIA 9 
Abiertas hasta las 10 de la noche: Ga

llo, 1.-Daoiz y Velarde. 2.-San Fruc
tuoso. 26. 

Abierta día y noche: Urbanización Pry
consa. 

DOMINGO D!A 10 
Abiertas hasta las 10 de la noche: Calle 

Segovia, 34.-Cruz de San Sebastián, 1 
y 2, izqda.-Santiago, 19. 

Abierta día y noche: Diego de Urbina, 12. 
LUNES DIA 11 
Abiertas hasta las 10 de la noche: Cerra

jeros. 4.-M. de lbarra. 18.-Luis de Me
dina B-2. 

Abierta día y noche: San Saturio Serra
no BI. 6. 

MARTES DIA 12 
Abiertas hasta las 10 de la noche: Reyes 

Católicos, 43.-Cánovas del Castillo, 1. 
G. Franco, 34. 

Abierta día y noche: And rea Doria, 1. 
MIERCOLES DIA 13 
Abiertas hasta las 10 de la noche: Mar

qués Alonso Martínez, 3.-Torrelaguna, 
número 8.-Ntra. Sra. de Bel én, 44. 

Abierta día y noche: Generalísimo, 99. 
JUEVES DIA 14 
Abiertas hasta las 10 de la noche: Virgen 

del Val. 43.-Carretera de Pastrana.-San 
Félix de Alcalá , 2. 

Abierta día y noche: Lope de Vega . 1. 
VIERNES DIA 15 
Abiertas hasta las 10 de la noche : Virgen 

del Val y Salamanca.-Reyes Católicos. 
número 19.-Parque, s/n. 

Abierta día y noche: Libreros, 50. 

AJALVIR 
Central Telefónica: 888 24 50. 
Ayuntamiento : Teléfono 24 . 
Médico.-C/. Fragua, 1. Teléfono 16. 
Farmacia.-D.' Isabe l Lojo Galván.-Calle 

Fragua, 8. Teléfono 17. Guardia continua. 
HORARIO DE AUTOBUSES 

Empresa Izquierdo Mallo. 
Trayecto: Ajalvir - Torrejón - Madrid 

7 ,20 horas 15,30 horas 
9,05 19,15 

HORARIO DE MISAS 
Parroquia Ntra. Sra. de la Concepción 

Días festivos: mañana, 12 h.; tarde, 7 h. 
Sábados tarde y vísperas festivos: 9 h. 
Laborables : 7,30 h. 

ESPECTACULOS 
Discoteca ccEL CASTILLO» 
Sábados: señoritas, gratis; caballeros. 75 

pesetas. 
Domingo a partir de 7 tarde: señoritas, 

75 pesetas; caballeros, 100 pesetas. 

DAGAllZO 
Central Telefónica : 888 24 58. 
Ayuntamiento : Teléf . 3. 
Médico: C/. San Juan , 15. Teléf . 14. 
Farmacia : Ldo . Caste llano Barremechea. 

C/ . San Juan. 3. Teléf . 11. Guardia con
tinua. 

HORARIOS DE AUTOBUSES 
Daganzo . Ajalvir - Torrejón · Madrid 

7, 10 horas 15,25 horas 
9,00 19,50 

HORARIO DE MISAS 
Parroquia Ntra. Sra. de la Asunción: 
Días festivos: 12 horas y 19 ,30 horas . 
Sábados tarde y vísperas festivos: 19,30 

horas . 
Laborales: 19 horas. 

ESPECTACULOS 
Discoteca CHINO'S 
Señoritas. 50 pesetas ; caballeros , 100. Sá

bados, entrada gratuita. 

TORREJON 

Averías de teléfonos .. . . .. . . . 
Administración de Correos 
Averías Eléctricas (Alcalá de 

Henares) .. . .. . . .. . . . . .. 
Bomberos del I.N .T.A ...... . 
Bomberos del Gobierno Civil 
Butano ..... .... ........ . 
Central del Ayuntamiento 
Continental Auto (estación) 
Estación RENFE . . . . .. 
Funeraria . . . . . . ·. · . . . . .. 
Guardia Civil (cuartel) ... 
Juzgado Comarcal . . . . .. 
Policía Municipal . . . . . . . .. 
Parque de Bomberos de Torre-

jón de Ardoz . . . . .. . . . . . . .. . 

Teléfonos 

265 50 59 
675 07 43 

888 03 84 
675 67 34 
248 03 27 
675 17 03 
675 10 50 
675 2417 
675 29 52 
675 02 61 
675 00 65 
675 01 09 
675 22 00 

67517 51 

Parada de taxis .... . . 
Sanitaria La Paz ..... . 

CLINICAS 
Policlínica San José (Generalí-

simo Franco, 6) ........ . 
ASEPEYO (Avenida de Franco. 

númern 71) .. . . . . . .. 
Clínica Dr. C8sto Hermoso 

(Juan Rivera, 5) 
Ambulatorio (urgencias) 
SELVA (mutua patronal) 

ArABLiLANCIAS 
Hortelano (Hospital. 4) 
Santo Gema (urgencias y ser

vicios en toda la provincia). 
Alcalá ...... ... ........... . 

CRUZ ROJA 

675 00 10 
209 16 40 

675 24 40 

675 02 62 

675 08 07 
675 21 01 
675 44 18 

675 18 89 

889 25 42 

Servicio para domingos y festivos 
Curas de primeros auxi lios de 10 de la 

¡1-;a;~ailéJ a 1 Q dz ~u ii~G~o. 
Ambulancia para accidentes de carretera 

y parturientas de la localidad. 
Ambos servicios son gratuitos. 

FARMACIAS DE GUARDIA 
DIA 9.-D. ANTONIO RIVERA SANZ.-Ron

da de Saliente, 32 .-Teléfono 675 24 35. 
DIA 10.-D. ADOLFO RETUERTA FERNAN

DEZ.-Enrique Allendesalazar. 7.-Teléfo
no 675 09 05. 

DIA 11.-D.• M." CARMEN COCIÑA ABE
LLA.-Cruz. 37 .- Teléfono 675 02 94 . 

DIA 12.-D.• M :' JOSEFA POYATO MON
TES.-Virgen de Loreto, 3.-Teléfo
no 675 06 22. 

DIA 13.-D. ANTONIO HONRRUBIA BAR
BOLLA.-Pamplona. 5 y 7.-Tel. 675 34 17. 

DIA 14.- D. FERNANDO MARTIN ALBER
TOS.- Londres. 18.- Teléfono 675 58 71. 

DIA 15.-D.• PILAR MURILLA PRIETO.
Parque Orbasa. Galería comercia l . pues
tos 30 y 31. 

DIRECCION TORREJON-MADRID 
(Tranvías de segunda clase) 

6.1 O horas 11,40 18,25 
6,27 12,10 18,50 
6,40 12,40 19,09 
6,55 13.06 19,40 
7,22 13,40 19,53 
7,40 14,10 20,01 
7,55 14,41 20.21 
8,24 15, 1 O horas 20,38 
8,50 15,35 20,50 
9,10 16,10 21 ,23 
9,40 16,40 21,53 

10.10 17,10 22,10 
10,39 17.45 22,44 
1'1.10 18.10 23,10 

DIRECCION TORREJON-GUADALAJARA 
(Tranvías de segunda clase 

6,17 horas 14,20 horas 10,34 
6,30 14 ,32 11,17 
6,41 15,17 11,41 
6,57 15,41 12,17 
7,07 16,17 12,41 
7,17 16,41 13,17 
7,41 17,17 13,50 
8,01 17,41 20,17 
8,21 18,17 20.51 
8,34 18,28 21,17 
8,41 18,49 21,47 
9,17 18,57 22,22 
9,49 19,07 22,45 

10,21 19,41 23,35 

HORARIO DE MISAS 
PARROQUIA DE SAN JUAN EVANGELIS

TA (plaza). Teléf. 675 01 53. 
DIAS FESTIVOS: 

Mañana: 9, 11, 12 y 1,30. 
Tarde: 7 y 8,30. 

SABADOS POR LA TARDE Y VISPERAS 
DE FESTIVOS: 
7 y 8,30. 

LABORABLES : 
9 de la mañana y 7 de la tarde . 

HORAS DE DESPACHO 
Lunes. Miércole5 y Viernes, de 8,30 a 

9,30. 
Martes , jueves y sábados, de 9,45 a 

10,30. 
Vísperas de Fiesta (no hay despacho). 

PARROQUIA DE SAN ISIDRO 
(Verano 1977) (Desde el 26 de junio hasta 

el 1.0 de octubre) 
DIAS LABORABLES : 

9,30 mañana: Ermita o Capilla . 
7,30 tarde: Iglesia Nueva. 

SABADOS O VISPERAS DE FIESTA : 
8 tarde: Ermita o Capilla . 
9 noche : Iglesia Nueva. 

DOMINGOS Y FESTIVOS : 
10 de la mañana: Ermita o Capilla . 
12 de la mañana: Iglesia Nueva. 
1 de Ja t arde : Ermita o Capilla . 
2 de la tarde· Iglesia Nueva. 
6.30 tarde : Iglesia Nueva. 
9 de la noche : Ermita o Capilla . 

CONFESIONES: 
Sólo media hora antes de las Misas. 

DESPACHO CONSULTA : 
De 7 a 9 de la noche estamos a vuestra 

disposición . 
TELEFONOS PARROQUIALES: 

675 21 79 - Parroquia 
675 22 Ofl - D. Antonio . 
675 21 78 - D. Vidal. 
675 27 27 - D. Carlos . 

PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DEL RO· 
SARIO (calle Mármol). Teléf. 675 21 72. 

DIAS FESTIVOS: 
Mañana: 10, 11.45 y 12,30. 
1,30 (en el barrio del Castillo). 
Tarde: 7,30 . 

SABADO POR LA TARDE Y VISPERAS DE 
FESTIVOS: 
7,30. 

LABORABLES: 
Tarde: 7,30. 

PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE LA 
SOLEDAD. C/ Berlín. Teléf. 675 51 33. 

SABADO POR LA TARDE Y VISPERAS DE 
FESTIVOS: 
7. 

DIAS FESTIVOS: 
Mañana: 10. 11.30 y 12.30; 1,30 en la 
Guardería Parroquial. Parque Montse
rrat, bloque 5. Tarde: 7. 

LABORABLES: 
~-~:::". :: ~ ::: : 8,30. Tarde: 7. 

DESPACHO: 
Lunes y viernes: de 7,30 a 9 tarde en 
la misma parroquia. 
Teléfonos de los señores sacerdotes: 
675 67 10 y 675 51 33 . 

IGLESIA EVANGELICA BAUTISTA 

Contacto en Torrejón de Ardoz: Francis
co Ruiz Alrrodovar.-C / . Circunvala
ción. 5, 2.º piso, puerta 6.-Teléfo
no 675 67 63. 

LA IGLESIA DE JESUCRISTO DE LOS 
SANTOS DE LOS ULTIMOS DIAS 
Calle Carbono. Bloque Pradilla (por la ca

lle Cemento). - Reuniones. dom ingo . 
11.30 h. y 15 h.-Teléfono 458 26 34 .-
0ficina en Madrid. 

ESPECTACULOS 
Discoteca «DON PIO» 
Lunes, martes y miércoles: caballeros, 60 

pesetas; señoritas, gratis. 
Jueves: caballeros. 60 ptas.; señoritas , 25 

pesetas. (Se darán a las señoritas para 
que puedan entrar gratis los lunes. mar
tes y miércoles.) 

Viernes: caballeros , 60 ptas.; señoritas. 
25 ptas . 

Sábado : caballeros, 100 ptas. ; señoritas, 
60 ptas. 

Domingo : caballeros, 150 ptas.; señoritas, 
100 ptas. 

Todos los días , a partir de las 18,30 h. 
Discoteca •LA POUPEE• 
Martes . a partir de las 18.30 h.: caballe

ros : 100 ptas.; señoritas , gratis . 
Miércoles, jueves y viernes. a partir de 

las 18,30 h.: caballeros . 100 ptas. ; se
ñoritas. 50 ptas . 

Sábado, a partir de las 18,30 h .: caballe
ros y señoritas, 150 ptas . A parti r de 
las 23 h.: caballeros y señoritas, 200 
pesetas. 

Domingo, a partir de las 18.30 h.: caba
lleros y señoritas. 200 pesetas. 

Discoteca «OASIS» 
Sábado, a partir de las 18,30 h.: caballe

ros, 100 ptas.; señoritas, 50 ptas. 
Domingo. a partir de las 18,30 h .. con Ja 

actuación del conjunto · CARAVANA· . 
Caballeros, 150 pts.; señoritas. 100 pts. 

Cine PALAFOX 
Martes y jueves: Sesión continua a partir 

de las 19 ,30 horas . Precio , 50 ptas. 
Sábado, a partir de las 19,30 h .. precio, 

75 ptas.; a partir de las 22,30 h., pre
c io, 60 ptas. 

Domingo, a partir de las 16,30 h., precio, 
60 ptas .; a partir de las 19,30 h., precio, 
75 ptas .; a partir de las 22,30 h., pre
cio, 60 ptas . 

Cine LOS ARCOS 
Viernes , a partir de las 19,30 y 22,30 h., 

precio, 50 ptas . 
Sábado , a partir de las 19,30 h., precio, 

75 ptas .; a partir de las 22,30 h .. precio , 
60 ptas. 

Domingo, a partir de las 19,30 h .. precio, 
75 ptas .; a partir de las 22,30 h .. pre
cio, 60 ptas. 

AUTOBUSES 
DIRECCION TORREJON . MADRID 
Laborables: 
- Cada 15 minutos. a partir de las 6,15 

horas hasta las 22,45. 
Festivos: 
- Cada 30 minutos, a partir de las 7 ho

ras hasta las 8,30 horas. 
- Cada 15 minutos. a partir de las 8,30 

horas hasta las 23 horas. 

DIRECCION I.N.T.A. - TORREJON • MA
DRID 

Laborables: - 7 h .. 10 h., 14 h. y 18 h. 
Festivos: - 10 h., 14 h .. 18 h. y 21 h. 

HORARIO DE AUTOBUSES 
URBANOS 

ITINERARIO 1: POLIGONO INDUSTRIAL 
ITINERARIO 11: LA VEREDILLA (pasando 

por el ambulatorio). 
- Cada 1 O minutos, a partir de las 6,30 

horas hasta las 9 horas. 
- Cada 15 minutos, a partir de las 9 ho

ras hasta las 17 horas . 
·- Cada 10 minutos, a partir de las 17 ho

ras hasta las 10,30 horas . 
Precio: B pesetas . 

SAN FERNANDO Y COSLADA 
- AYUNTAMIENTO (San Fernando). Telé

fono 671 05 25 . Plaza de la Constitu
ción, s/ n. 

- GUARDIA CIVIL (S. Fernando y Cos
lada). Teléf. 671 05 30. Plaza del San
to, s/ n. 

- POLICIA MUNICIPAL (S. Fernando) . Te
léfono 671 00 75. /w. del Generalísi
mo, 1. 

- ADMINISTRACION DE CORREOS (San 
Fernando y Coslada). Teléf. 671 06 24 
Av. de José de Gárate, s/ n. 

- Ayuntamiento (Coslada). Teléfo-
no 671 01 26. Av. de José Antonio, 11. 

- POLICIA MUNICIPAL (Coslada). Telé
fono 671 03 54. 

- ASEPEYO (Mutua patronal de acciden
tes de trabajo) . Tel. 671 07 18. Aveni
da de José Antonio. 43 (Clínica). 

SAN FERNANDO 
Plenos Municipalas: se celebran los pri

meros lunes de cada mes . a partir de 
las 8.30 de la tarde . 

Asociación de Amas de casa. C/ El Mo
lino. 11. Miércoles a partir de las 6 de 
la tarde. 

Asociación de Vecinos Jarama. C/ El Mo
lino, 11. Todos los días a partir de las 
6 de la tarde. 

Asociación de Vecinos de la Candelaria. 
C/ Pontevedra , 5. Antiguas Urgencias 
Médicas de la Seguridad Social. 

Partido Comunista cie España. C/ Deme
trio Maján , 18. Todos los días a partir 
de las 6 de la tarde. 

FARMACIAS DE GUARDIA 
Por causas ajenas a nuestra voluntad 

tampoco esta semana podemos facilitarles 
las farmacias de guardia de San Fernan
do. Debido al reajuste de los horarios con 
motivo de las vacaciones no hemos po
dido conseguir esta información. 

COSLADA 
Autobuses con salida de San -Fernando, 

pasan por Coslada y tienen la terminal 
en Quintana. Horario de 6,30 de la 
mañana a 12 de la noche, con interva
los de 1/4 h. 

Galerías de alimentación: 
- Plaza del Sol. Horas de 9 a 2 y de 

5 a 8. 
- Avenida de José Anton io. El mismo 

horario. 
- Colonia de Jos Jardines . El mismo 

horario . 
Cine Avenida (Avda. José Antonio). 
Jueves: Sesión continua a partir de las 

6 de Ja tarde. Precio : 30 pesetas . 
Sábado: sesión continua a partir de las 

5 de la tarde. Precio : 50 pesetas. 
Domingo : Sesión continua a partir de las 

4 de la tarde. Precio : 60 pesetas_ 
Discoteca Kokomo. Abierta Jos jueves, sá

bados y domingos de 6 a 10 excepto 
los jueves que abren a las 7. 

Jueves: precio 100 pesetas para los hom
bres e invitaciones gratuitas para mu
jeres . 

Sábado: precio 150 pesetas para Jos hom
bres y 100 las mujeres. 

Domingo : precio 200 pesetas los hombres 
y 125 las mujeres. 

Ambulatorio. C/ Iglesia. Abierto de 8,30 
de la mañana a 7 de la tarde. 

Servicio de urgencia a partir de las 
5,30 de la tarde. No hay especiali s
tas . 

Asociación de Cabezas de Familia. Ca
l le Doctor Fleming, 23. 

Abierta todos los días a partir de las 
6,30 de la tarde . 

Asociación de Amas de Casa. C/ Fel ipe 
Segovia, 9. 

Abierta los miércoles a las 7 h. 
Comisiones Obreras. C/ Chile, 15. Colo

nia la Espinilla. 
Plenos Municipales: se celebran los días 

15 de cada mes, a partir de Jasa de 
Ja tarde. 

FARMACIAS DE GUARDIA 
DIA 11 .-Calle Pérez Galdós . 
DIA 12.-Calle Pérez Galdós. 
DIA 13.-Avda. José Antonio . 
DIA 14.-Avda. José Antonio. 
DIA 15.-Calle Pérez Galdós . 
DIA 16.-Calle Pérez Galdós. 

Actividades que se realizan en el 
Polideportivo durante la semana 
TODOS LOS DIAS 

Frontón , de 8 de la mañana a 8 de la 
tarde. · 

Precios de las localidades : socios , 
30 ptas. No socios , 60 ptas . Festivos, 
75 ptas. 

Pistas de tenis: laborales , de 10 de la 
mañana a 9 de la noche; festivos , de 
9 de la mañana a 9 de la noche. 

Precios de las localidades: socios. 
35 ptas. No socios, 100 ptas. Festivos, 
125 ptas. 
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tiAZT~TU 
V~UVIA 

LllJ~~~IA 

Virgen de la Paz, 2 Telt 675 37 92 

Si te gusta cambiar la decoración de tu hogar. con este 
mueble puedes hacer 3.300 combinaciones distintas 

(Esta librería se fabrica en varios tonos y medidas especiales) 


